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COMMISSION DE L'INTÉRIEUR, 
DE LA SÉCURITÉ, DE LA 

MIGRATION ET DES MATIÈRES 
ADMINISTRATIVES 

COMMISSIE VOOR 
BINNENLANDSE ZAKEN, 

VEILIGHEID, MIGRATIE EN 
BESTUURSZAKEN 

 

du 

 

MARDI 06 DÉCEMBRE 2022 

 

Après-midi 

 

______ 

 

 

van 

 

DINSDAG 06 DECEMBER 2022 

 

Namiddag 

 

______ 

 

 

 

 

La réunion publique de commission est ouverte à 

14 h 05 par M. Ortwin Depoortere, président. 

 

 

Le texte en italiques est un résumé de la question 

préalablement déposée. 

 

De openbare commissievergadering wordt geopend 

om 14.05 uur en wordt voorgezeten door de 

heer Ortwin Depoortere. 

 

De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 

die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 

 

01 Débat d'actualité sur la crise de l'accueil et 

questions jointes de 

- Tomas Roggeman à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Les profils vulnérables en accueil 

individuel" (55031972C) 

- Tomas Roggeman à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "La sécurité dans le cadre de 

l'accueil d'urgence à Jabbeke" (55032068C) 

- Dries Van Langenhove à Nicole de Moor (Asile 

et Migration) sur "La condamnation de l'État 

belge par le tribunal du travail de Bruxelles à 

assurer l'accueil" (55032226C) 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "La situation de jeunes Afghans 

demandeurs de protection internationale" 

(55032230C) 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Le centre d'accueil pour 

demandeurs d'asile Sebrechts à Molenbeek" 

(55032232C) 

- Eva Platteau à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Le point sur la crise de l'accueil" 

(55032281C) 

- Dries Van Langenhove à Nicole de Moor (Asile 

et Migration) sur "Les tests d'évaluation de l'âge 

pour les demandeurs d'asile mineurs 

autoproclamés" (55032286C) 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Le palais des droits" (55032293C) 

- Tomas Roggeman à Nicole de Moor (Asile et 

01 Actualiteitsdebat over de opvangcrisis en 

toegevoegde vragen van 

- Tomas Roggeman aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De kwetsbare profielen in de 

individuele opvang" (55031972C) 

- Tomas Roggeman aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De veiligheid in de noodopvang te 

Jabbeke" (55032068C) 

- Dries Van Langenhove aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De veroordeling van de 

Belgische Staat door de Brusselse 

arbeidsrechtbank tot het bieden van opvang" 

(55032226C) 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De situatie van jonge Afghaanse 

verzoekers om internationale bescherming" 

(55032230C) 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "Het opvangcentrum voor 

asielzoekers Sebrechts in Molenbeek" 

(55032232C) 

- Eva Platteau aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De stand van zaken van de 

opvangcrisis" (55032281C) 

- Dries Van Langenhove aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De leeftijdstests voor de 

zelfverklaarde minderjarige asielzoekers" 

(55032286C) 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "Het 'palais des droits'" 
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Migration) sur "Les relations avec les pouvoirs 

locaux" (55032296C) 

- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Les délais de traitement des 

dossiers d'asile du CGRA" (55032332C) 

- Hervé Rigot à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "L'accueil des MENA" (55032338C) 

- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "La crise de l'accueil" (55032340C) 

- Tomas Roggeman à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "L'octroi d'une aide financière aux 

demandeurs de protection internationale" 

(55032341C) 

 

(55032293C) 

- Tomas Roggeman aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De relatie met de lokale besturen" 

(55032296C) 

-  Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De doorlooptijd van asieldossiers 

bij het CGVS" (55032332C) 

- Hervé Rigot aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De opvang van NBMV's" 

(55032338C) 

- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De opvangcrisis" (55032340C) 

- Tomas Roggeman aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De steunverlening voor 

verzoekers om internationale bescherming" 

(55032341C) 

 

01.01  Tomas Roggeman (N-VA): Il est regrettable 

qu'une série de questions très diverses, qui peuvent 

certes toutes être liées à la crise de l'accueil, aient 

aujourd'hui été jointes dans le cadre de ce débat 

d'actualité. Cette méthode de travail est fastidieuse, 

y compris pour la secrétaire d'État. 

 

Conformément à l'accord de gouvernement, les 

initiatives locales d'accueil (ILA) sont destinées aux 

personnes vulnérables, aux personnes présentant 

des besoins particuliers, aux familles avec enfants 

et aux personnes dont les chances de voir leur 

demande de reconnaissance aboutir sont élevées. 

Sur le terrain, il s'avère cependant que 94 % des 

ILA sont occupées par des personnes sans profil 

vulnérable. Comment la secrétaire d'État explique-t-

elle cette situation? Comment compte-t-elle la 

rectifier? Au total, combien de profils vulnérables 

sont actuellement accueillis dans notre pays? 

 

L'accord de gouvernement contient également un 

engagement à communiquer en temps opportun et 

à coopérer de manière proactive avec les autorités 

locales lors de l'ouverture de nouveaux centres 

d'accueil, mais aussi à veiller à la sécurité des 

travailleurs. À Jabbeke, la secrétaire d'État a 

toutefois décidé d'aménager un nouveau centre 

d'accueil dans les anciens bâtiments de la 

Protection civile, sans communiquer en temps 

opportun à ce propos. Le bourgmestre a dès lors 

fait opposition. Au lieu de coopérer de manière 

constructive, la secrétaire d'État s'est adressée au 

Conseil d'État pour forcer cette coopération. Elle a 

en fait lancé une déclaration de guerre juridique 

contre une administration communale dirigée par un 

bourgmestre qui est son collègue de parti! Pourquoi 

agit-elle de la sorte? Comment espère-t-elle encore 

convaincre des pouvoirs locaux de créer des places 

d'accueil supplémentaires si elle agit de manière 

aussi téméraire? Peut-elle encore garantir aux 

pouvoirs locaux qu'aucun plan de répartition 

01.01  Tomas Roggeman (N-VA): Ik betreur dat 

een reeks heel diverse vragen, die weliswaar 

allemaal gelinkt kunnen worden aan de 

opvangcrisis, vandaag zijn samengevoegd in dit 

actualiteitsdebat. Dat is een omslachtige manier van 

werken, ook voor de staatssecretaris. 

 

Volgens het regeerakkoord zijn lokale 

opvanginitiatieven (LOI's) bedoeld voor kwetsbare 

personen, personen met bijzondere noden, 

gezinnen met kinderen en personen met een hoge 

kans op erkenning. Op het terrein blijkt echter dat 

94 % van de LOI's wordt bezet door personen 

zonder een kwetsbaar profiel. Hoe kan de 

staatssecretaris dat verklaren? Hoe zal zij de 

situatie rechttrekken? Hoeveel kwetsbare profielen 

worden er vandaag in totaal opgevangen in ons 

land? 

 

 

In het regeerakkoord heeft de regering zich ertoe 

verbonden om bij de opening van nieuwe 

opvangcentra tijdig te communiceren met de lokale 

besturen, om met hen proactief samen te werken 

en te waken over de veiligheid van werknemers. In 

Jabbeke besloot de staatssecretaris echter een 

nieuw opvangcentrum in te richten in de voormalige 

gebouwen van de Civiele Bescherming zonder 

daarover tijdig te communiceren. De lokale 

burgemeester tekende vervolgens verzet aan. In 

plaats van constructief samen te werken is de 

staatssecretaris daarop naar de Raad van State 

gestapt om die samenwerking af te dwingen. 

Eigenlijk heeft ze een juridische oorlogsverklaring 

gelanceerd tegen een gemeentebestuur dat geleid 

wordt door een partijgenoot-burgemeester! Waarom 

doet ze dat? Hoe zal ze lokale besturen er ooit nog 

van kunnen overtuigen om bijkomende 

opvangplaatsen te creëren als ze zo driest te werk 

gaat? Kan ze de lokale besturen nog garanderen 

dat er geen verplicht spreidingsplan komt voor de 
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obligatoire ne sera imposé pour l'accueil des 

demandeurs d'asile? 

 

opvang van asielzoekers? 

 

Comment la secrétaire d'État garantira-t-elle la 

sécurité dans le nouveau centre d'accueil? En effet, 

ces quatre dernières années, le nombre de faits de 

violence dans les centres d'asile a doublé. Des 

accords seront-ils conclus avec la police locale ou 

l'administration locale? En cas d'incidents, les 

fauteurs de trouble seront-ils directement expulsés 

de l'accueil d'urgence? Quelle politique est prévue 

en matière de sanctions? 

 

Après quelques condamnations par les tribunaux du 

travail, les demandeurs de protection internationale 

peuvent faire appel au soutien du CPAS. Si un 

code 207 n'a pas encore été attribué, le CPAS du 

lieu où le demandeur s'est inscrit dans le registre 

d'attente est compétent pour l'octroi d'une aide 

financière. Cette situation crée une charge de travail 

supplémentaire pour les CPAS, qui sont déjà 

fortement sollicités. Combien de personnes n'ont-

elles pas reçu de place d'accueil dans le délai 

imposé par le tribunal du travail? Combien de fois 

un code 207 a-t-il été supprimé en raison d'une 

condamnation prononcée par un tribunal? Combien 

de fois un CPAS a-t-il dû supporter les 

conséquences financières du non-octroi d'une place 

d'accueil par Fedasil? Quels sont les CPAS qui ont 

été mis le plus à contribution? La secrétaire d'État 

a-t-elle déjà pu s'accorder avec la ministre de 

l'Intégration sociale? Comment veillera-t-elle à ce 

que les CPAS ne doivent plus accorder d'aide 

lorsque Fedasil n'a pas octroyé de place d'accueil 

dans le délai imparti? 

 

Hoe zal de staatssecretaris de veiligheid in het 

nieuwe opvangcentrum verzekeren? De afgelopen 

vier jaar is het aantal geweldincidenten in 

asielcentra immers verdubbeld. Komen er 

afspraken met de lokale politie of het lokale 

bestuur? Zullen amokmakers bij incidenten meteen 

uit de noodopvang worden gezet? Welk 

sanctiebeleid komt er?  

 

 

Na enkele veroordelingen door de 

arbeidsrechtbanken kunnen verzoekers om 

internationale bescherming voor steunverlening een 

beroep doen op het OCMW. Indien er nog geen 

code 207 werd toegewezen, is het OCMW van de 

plaats waar de verzoeker in het wachtregister is 

ingeschreven, bevoegd voor de toekenning van 

financiële steun. Dat veroorzaakt een bijkomende 

werklast voor de reeds druk bevraagde OCMW's. 

Hoeveel personen hebben geen opvangplaats 

gekregen binnen de termijn opgelegd door de 

arbeidsrechtbank? Hoe vaak werd een code 207 

opgeheven door een veroordeling door een 

rechtbank? Hoe vaak moest een OCMW financieel 

opdraaien voor de niet-toekenning van een 

materiële opvangplaats door Fedasil? Welke 

OCMW's moeten de meeste steun toekennen? 

Heeft de staatssecretaris hierover al afspraken 

gemaakt met de minister van Maatschappelijke 

Integratie? Hoe zal ze ervoor zorgen dat OCMW's 

niet langer steun moeten toekennen wanneer 

Fedasil geen opvangplaats heeft toegekend binnen 

de voorgeschreven termijn? 

 

01.02  Dries Van Langenhove (VB): Les tests 

visant à déterminer si un jeune demandeur d'asile 

sans place d'accueil est mineur sont au point mort 

depuis fin octobre. La secrétaire d'État a-t-elle 

organisé des concertations avec le SPF Justice à 

ce sujet? Quand les tests d'évaluation de l'âge 

pourront-ils de nouveau se dérouler normalement? 

 

Le tribunal du travail de Bruxelles a d'abord 

condamné Fedasil et ensuite l'État à trouver une 

place d'accueil pour les demandeurs d'asile ou à 

payer des astreintes, à défaut de prise en charge. 

L'argument de l'insaisissabilité ne sera 

probablement plus valable. 

 

01.02  Dries Van Langenhove (VB): De tests om 

de minderjarigheid van jongere asielzoekers zonder 

opvang vast te stellen, ligt stil sinds eind oktober. 

Heeft de staatssecretaris hierover overlegd met de 

FOD Justitie? Tegen wanneer zal de afname van de 

leeftijdstest opnieuw normaal kunnen verlopen? 

 

 

De Brusselse arbeidsrechtbank heeft eerst Fedasil 

en daarna de Staat veroordeeld tot het verstrekken 

van opvang of, bij gebrek daaraan, tot het betalen 

van dwangsommen. Het argument van de 

onmogelijkheid van beslag zal wellicht niet langer 

gelden. 

 

Fedasil ou l'État ont-ils entre-temps payé des 

astreintes à des demandeurs d'asile qui n'ont pas 

obtenu de place d'accueil? Les jugements 

condamnant l'État à une astreinte seront-ils 

effectivement recouvrables? 

 

Heeft Fedasil of de Staat intussen dwangsommen 

betaald aan asielzoekers die geen opvang 

genieten? Zullen de uitspraken waarbij de Staat 

veroordeeld wordt tot een dwangsom, effectief 

inbaar worden? 
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Dans un autre arrêt de la cour du travail de 

Bruxelles, la secrétaire d'État a été implicitement 

condamnée au paiement d'un revenu d'intégration 

si elle ne pouvait assurer l'accueil du demandeur 

d'asile dans les délais prévus. Des revenus 

d'intégration ont-ils déjà été versés dans ce cadre? 

 

In een ander arrest van het arbeidshof van Brussel 

werd de staatssecretaris impliciet veroordeeld tot 

het betalen van een leefloon indien zij de 

asielzoeker niet tijdig kon opvangen. Werden er 

intussen in dit kader reeds leeflonen uitbetaald? 

 

01.03  Greet Daems (PVDA-PTB): De nombreux 

jeunes Afghans demandent la protection 

internationale, mais sont renvoyés avec une 

annexe 26 après leur enregistrement. Jusqu'au 

premier entretien, ils sont donc contraints de 

survivre dans la rue. Leur annexe 26 ne mentionne 

toutefois pas la date du premier entretien. En raison 

du report des tests de détermination de l'âge, ils 

sont totalement maintenus à l'écart du réseau 

d'accueil. Comment peuvent-ils être conviés à un 

entretien ultérieurement s'ils n'ont pas d'adresse? 

Dans sa note de politique générale, la secrétaire 

d'État indique à juste titre qu'il serait inacceptable 

que ces personnes soient exploitées sexuellement; 

or, elles courent ce risque en devant survivre dans 

la rue. 

 

01.03  Greet Daems (PVDA-PTB): Heel wat jonge 

Afghanen verzoeken om internationale 

bescherming, maar worden na registratie 

weggestuurd met een annex 26. Tot het eerste 

interview moeten zij dan maar overleven op straat. 

Op hun annex 26 staat er echter geen datum voor 

een eerste interview. Door het uitstellen van de 

leeftijdstests worden zij nu helemaal uit het 

opvangnetwerk weggehouden. Hoe kunnen zij later 

worden uitgenodigd indien ze geen adres hebben? 

In haar beleidsnota vermeldt de staatssecretaris 

terecht dat het onaanvaardbaar is mochten zij 

seksueel uitgebuit worden, hetgeen zeker een 

mogelijkheid is als ze op straat moeten overleven. 

 

La décision de la commune de Molenbeek-Saint-

Jean de faire fermer le centre d'accueil Sebrechts 

par voie judiciaire a fait disparaître 400 places. Les 

réfugiés concernés ne pourront plus non plus faire 

renouveler leur carte orange et perdront ainsi leur 

emploi. Fort heureusement, les collaborateurs de 

Fedasil défendent les résidents de ce centre. La 

secrétaire d'État va à présent introduire un dossier 

de demande d'exception auprès de la Région de 

Bruxelles-Capitale pour que le centre puisse rester 

ouvert. Où en est ce dossier? Comment la 

secrétaire d'État entend-elle résoudre le problème 

des cartes oranges? 

 

Quelque 800 réfugiés vivent dans un bâtiment 

inoccupé de l'État à Schaerbeek. Ils n'ont obtenu 

aucune place d'accueil et devront partir d'ici la mi-

décembre. Une autre solution d'accueil a-t-elle été 

trouvée pour ces personnes? Peuvent-elles recevoir 

une assistance et une aide médicale? 

 

De gemeente Sint-Jans-Molenbeek heeft rechterlijk 

afgedwongen dat het opvangcentrum Sebrechts 

moet sluiten. Daardoor zijn er 400 plaatsen minder 

beschikbaar. De vluchtelingen zullen ook hun oranje 

kaart niet meer kunnen laten vernieuwen, waardoor 

ze hun werk zullen verliezen. Gelukkig staat Fedasil 

in het centrum wel achter de bewoners. De 

staatssecretaris zou nu een dossier indienen bij het 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest om een 

uitzondering te vragen, zodat het centrum alsnog 

open kan blijven. Wat is de stand van zaken? Hoe 

wil de staatssecretaris het probleem met de oranje 

kaart oplossen? 

 

Er leven 800 vluchtelingen in een leegstaand 

overheidsgebouw te Schaarbeek. Zij hebben 

nergens opvang gekregen en moeten tegen 

half december vertrekken. Is er een alternatieve 

opvang voor deze mensen? Kunnen zij medische 

hulp en bijstand krijgen? 

 

01.04  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Le 26 octobre 

2022, le Service des Tutelles aurait décidé de ne 

plus effectuer de tests d'âge sur les jeunes 

demandeurs d'asile qui déclarent être mineurs, 

parce qu'ils sont trop fatigués et trop faibles pour se 

soumettre à un tel examen médical. Toutefois, sans 

test d'âge, ils ne peuvent accéder au réseau 

d'accueil. En cas de doute sur l'âge, le test d'âge 

révèle que dans un tiers des cas, la personne est 

bien mineure. Selon la commissaire flamande aux 

droits de l'enfant, les jeunes peuvent gagner cette 

"loterie" seulement s'ils ont l'air suffisamment 

jeunes. Il est donc inévitable que des mineurs 

01.04  Eva Platteau (Ecolo-Groen): De dienst 

Voogdij zou op 26 oktober 2022 beslist hebben om 

geen leeftijdstests meer uit te voeren bij jonge 

asielzoekers die verklaren minderjarig te zijn, omdat 

ze te moe en te zwak zijn om die medische 

screening te kunnen ondergaan. Zonder leeftijdstest 

krijgen ze echter geen toegang tot het 

opvangnetwerk. Bij twijfel over de leeftijd blijkt na de 

leeftijdstest dat in een derde van de gevallen de 

persoon wel degelijk minderjarig is. Volgens de 

Vlaamse kinderrechtencommissaris kunnen de 

jongeren deze 'loterij' alleen maar winnen als ze er 

jong genoeg uitzien. Het kan dus niet anders dan 
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doivent désormais dormir dans la rue. Le tribunal du 

travail a déjà condamné cette situation et la Cour 

européenne des droits de l'homme a exhorté au 

respect urgent des obligations en matière d'accueil. 

En pleine période hivernale, nous devons faire tout 

ce qui est en notre pouvoir pour éviter les drames. 

 

dat er nu minderjarigen op straat moeten slapen. 

De arbeidsrechtbank veroordeelde al deze situatie 

en het Europees Hof voor de Rechten van Mens 

heeft opgeroepen om dringend de verplichtingen 

rond opvang na te komen. Nu het volop winter is, 

moeten we er alles aan doen om drama's te 

vermijden. 

 

Comment la secrétaire d'État s'y prendra-t-elle afin 

qu'aucun mineur, voire aucune personne, ne dorme 

plus dans la rue? Le test d'évaluation de l'âge est-il 

toujours nécessaire pour accéder au réseau 

d'accueil? Un soutien sera-t-il accordé aux hubs 

humanitaires, aux ONG et aux travailleurs qui 

offrent une assistance médicale à ces demandeurs 

d'asile? Quelles sont les prévisions pour les 

prochaines semaines? Combien de personnes 

devront-elles encore dormir dans la rue? 

 

Hoe zal de staatssecretaris ervoor zorgen dat geen 

enkele minderjarige, meer zelfs, dat niemand nog 

op straat moet slapen? Is de leeftijdstest nog steeds 

noodzakelijk om toegang tot het opvangnetwerk te 

krijgen? Komt er ondersteuning voor de humanitaire 

hubs, de ngo's en de medische hulpverleners die 

deze mensen bijstaan? Wat is de prognose voor de 

komende weken? Hoeveel mensen zullen er nog op 

straat moeten blijven slapen?  

 

01.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Après la 

discussion sur votre note de politique générale, j'ai 

convoyé des personnes exilées dans des lieux 

d'hébergement collectif en Brabant wallon financé 

par la Région wallonne. Après avoir passé une 

journée à attendre dehors pour déposer leur 

demande d'asile, elles ont mis une demi-heure à se 

réchauffer dans ma voiture. Au-delà de l'émotion et 

de la honte, pensons aux centaines, voire aux 

milliers d'exilés qui ne pourront avoir accès à un 

logement collectif et devront dormir dans la rue.  

 

 

 

L'hiver arrive. Les cas de gale et de diphtérie 

augmentent. La situation est catastrophique pour 

des centaines de personnes. La solution n'est pas 

facile à trouver mais les condamnations se 

multiplient. Une procédure est en cours au niveau 

de la Cour européenne des droits de l'homme. 

 

 

Où en est le recrutement du personnel de Fedasil? 

Quelle suite réserverez-vous à la proposition d'aide 

des bourgmestres de Bruxelles? Comment assurer 

rapidement un partenariat avec les communes? Où 

en est-on avec le centre de Glons et le centre 

d'urgence de Jabbeke? De nouvelles places sont-

elle prévues au niveau de la Défense? Une aide 

financière aux acteurs de terrain est-elle 

envisagée? Quelles sont les mesures 

complémentaires que vous envisagez, notamment 

en vue de l'hiver?  

 

 

Accélérer les procédures au niveau du CGRA est 

une des clés. Or, en septembre 2022, il y avait un 

arriéré de 16 000 dossiers qui a évolué depuis. 

Quelles sont les difficultés du CGRA? Du personnel 

01.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Na de 

bespreking van uw beleidsnota heb ik vluchtelingen 

met mijn wagen naar de door het Waals Gewest 

gefinancierde collectieve opvangvoorzieningen in 

Waals-Brabant gebracht. Nadat ze de hele dag 

buiten hadden moeten wachten om hun 

asielaanvraag in te dienen, hadden ze een halfuur 

nodig vooraleer ze het in mijn wagen weer enigszins 

warm hadden. Afgezien van de emotie en de 

schaamte, moeten we stilstaan bij de honderden of 

zelfs duizenden vluchtelingen die geen toegang 

zullen krijgen tot een collectieve opvangvoorziening 

en op straat zullen moeten slapen.  

 

De winter staat voor de deur. Het aantal gevallen 

van schurft en difterie stijgt. Voor honderden 

mensen is de situatie rampzalig. Het is niet 

gemakkelijk om een oplossing te vinden, maar de 

veroordelingen stapelen zich op. Op het niveau van 

het Europees Hof voor de Rechten van de Mens 

loopt er momenteel een procedure.  

 

Hoe staat het met de aanwerving van personeel 

voor Fedasil? Hoe zult u gevolg geven aan het 

voorstel van de Brusselse burgemeesters om 

bijstand te verlenen? Hoe kan er snel een 

partnership met de gemeenten verzekerd worden? 

Hoe staat het met het centrum in Glons en het 

noodcentrum in Jabbeke? Zullen er door Defensie 

nieuwe plaatsen ter beschikking gesteld worden? 

Wordt er gedacht aan een financiële ondersteuning 

voor de veldwerkers? Welke bijkomende 

maatregelen overweegt u, met name nu de winter 

voor de deur staat?  

 

De versnelling van de procedures bij het CGVS is 

één van de oplossingen. In september 2022 was er 

echter een achterstand van 16.000 dossiers en de 

situatie is ondertussen nog geëvolueerd. Met welke 
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supplémentaire sera-t-il engagé? Les engagements 

se font-ils toujours par le biais du Selor? Quand 

l'arriéré sera-t-il résorbé?  

 

moeilijkheden kampt het CGVS? Zal er extra 

personeel aangeworven worden? Gebeuren de 

aanwervingen nog steeds via Selor? Wanneer zal 

de achterstand weggewerkt zijn?   

 

01.06  Hervé Rigot (PS): L'hiver est à nos portes et 

nous avons cette chance d'être à l'abri, tandis que 

des hommes, des femmes, des mineurs sont à la 

rue ou sont pris en charge grâce au soutien de 

bénévoles. En outre, des mineurs dont l'âge est mis 

en doute ne font pas l'objet de tests parce que le 

Service des Tutelles les juge trop vulnérables mais 

Fedasil pas assez pour les protéger 

immédiatement. Je ne comprends plus cette 

mesure dans laquelle il n'y a finalement qu'une 

victime: le jeune.  

 

 

 

Comment allez-vous répondre à cette situation? S'il 

s'agit d'une compétence conjointe avec le ministre 

de la Justice, qu'envisagez-vous de faire pour que 

ces jeunes puissent bénéficier de l'accueil en 

attendant que la situation se débloque au niveau du 

Service des Tutelles? 

 

Entre Noël et Nouvel An, nos services ont besoin de 

repos. Qu'il s'agisse de l'Office des étrangers, du 

CGRA, de Fedasil, un service minimum y est mis 

en place. Envisagez-vous un système qui garantira 

l'enregistrement, l'accueil, le suivi des demandes 

durant cette période? Ces derniers sont dans les 

conditions pour bénéficier du droit à l'accueil mais 

n'en bénéficient pas parce que nous manquons à 

nos obligations.  

 

01.06  Hervé Rigot (PS): De winter staat voor de 

deur en wij hebben het geluk dat we een dak boven 

ons hoofd hebben, terwijl er mannen, vrouwen en 

minderjarigen op straat leven of opgevangen 

worden bij de gratie van de inzet van vrijwilligers. 

Bovendien wordt er bij bepaalde minderjarigen 

waarvan de minderjarigheid betwijfeld wordt, geen 

leeftijdstest afgenomen, omdat ze volgens de dienst 

Voogdij te kwetsbaar zijn, terwijl ze volgens Fedasil 

niet kwetsbaar genoeg zijn om onmiddellijk 

bescherming te krijgen. Ik heb geen begrip meer 

voor die maatregel, waarvan uiteindelijk de jongere 

als enige het slachtoffer wordt. 

 

Hoe zult u die situatie ondervangen? U deelt die 

bevoegdheid met de minister van Justitie. Wat 

overweegt u te doen, opdat die jongeren 

opgevangen kunnen worden tot een en ander 

opgelost wordt op het niveau van de dienst Voogdij? 

 

 

Tussen Kerstmis en Nieuwjaar hebben onze 

diensten behoefte aan rust. Bij de Dienst 

Vreemdelingenzaken, het CGVS en Fedasil zal er 

een minimale dienstverlening gelden. Overweegt u 

tijdens die periode in een systeem te voorzien 

waarmee de registratie, de opvang en de opvolging 

van de verzoeken gewaarborgd worden? De 

asielzoekers voldoen aan de voorwaarden om recht 

op opvang te hebben, maar ze krijgen geen opvang, 

omdat we onze verplichtingen niet nakomen.  

 

01.07  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): La situation en matière d'accueil reste 

très difficile. En novembre, Fedasil a créé 

979 places structurelles supplémentaires et plus de 

500 places supplémentaires s'y ajouteront 

en décembre. Le réseau d'accueil exclusivement 

destiné aux mineurs étrangers non accompagnés a 

doublé d'ampleur pour atteindre plus de 

3 000 places. Par ailleurs, un accueil d'urgence 

humanitaire est également mis en place. Les 

premières places ont été ouvertes hier à Glons. 

Nous nous attelons à étendre le réseau d'accueil 

mais également à augmenter les flux sortants. Il n'y 

a toutefois pas de solution miracle.  

 

01.07 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De opvangsituatie blijft zeer moeilijk. 

In november heeft Fedasil 979 bijkomende, 

structurele plaatsen gecreëerd en in december 

komen er nog meer dan 500 bij. Het opvangnetwerk 

voor uitsluitend niet-begeleide minderjarige 

vreemdelingen is verdubbeld tot meer dan 

3.000 plaatsen. Daarnaast wordt ook humanitaire 

noodopvang gecreëerd. Gisteren openden de 

eerste plaatsen in Glons. We werken aan 

bijkomende opvang, maar ook aan bijkomende 

uitstroom. Er zijn echter geen mirakeloplossingen. 

 

(En français) Plusieurs trajectoires sont en cours 

pour renforcer le personnel de Fedasil. Une 

quarantaine de forces fédérales spéciales entreront 

prochainement en service temporaire. Le 

recrutement régulier est également renforcé, 

notamment grâce à la collaboration avec le VDAB 

(Frans) Er worden verschillende pistes gevolgd om 

voor versterking te zorgen voor het 

Fedasilpersoneel. Binnenkort zal een veertigtal 

special federal forces voor bepaalde tijd in dienst 

treden. Ook de reguliere aanwerving wordt 

opgevoerd, onder meer in samenwerking met de 
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et d'autres organisations.  

 

De novembre 2021 à octobre 2022, 62 personnes 

ont rejoint le CGRA, pour un total de 583 agents 

représentant 498 équivalents temps plein. La 

procédure de base reste l'engagement statutaire 

mais une procédure particulière a permis d'engager 

des collaborateurs contractuels: 41 niveaux A et 

13 niveaux C.  

 

 

Nous avons accepté l'offre de la Conférence des 

bourgmestres bruxellois. Nous vérifions la manière 

de recruter rapidement et efficacement les profils 

utiles.  

 

La charge de travail s'élève en novembre à 

17 000 dossiers (pour 5 000 dossiers en temps 

normal). Cela s'explique par la hausse du nombre 

de demandes de protection internationale et un 

personnel insuffisant. Il faut donc engager mais 

aussi améliorer le traitement des dossiers. Le 

CGRA fait des efforts en ce sens.  

 

VDAB en andere organisaties. 

 

In de periode van november 2021 tot oktober 2022 

zijn er 62 mensen in dienst getreden bij het CGVS, 

op een totaal van 583 ambtenaren, wat 

overeenkomt met 498 voltijdequivalenten. Statutaire 

aanwerving blijft de basisprocedure, maar via een 

bijzondere procedure konden er contractuele 

medewerkers aangeworven worden: 41 van 

niveau A en 13 van niveau C. 

 

We hebben het aanbod van de Conferentie van 

Brusselse burgemeesters aanvaard. We bekijken 

hoe we snel en efficiënt de nuttige profielen kunnen 

aanwerven. 

 

In november was er een werklast van 

17.000 dossiers (ten opzichte van 5.000 dossiers in 

normale tijden). Dat is te verklaren door de toename 

van het aantal verzoeken om internationale 

bescherming en door het personeelstekort. We 

moeten dus personeel aanwerven, maar ook de 

behandeling van dossiers verbeteren. Het CGVS 

maakt daar werk van. 

 

D'ailleurs, le nombre de décisions est en hausse de 

32 % par rapport à la même période il y a un an.  

 

On ne sait quand l'arriéré sera résorbé, mais 

l'objectif est d'infléchir la courbe dès le premier 

semestre 2023.  

 

Het aantal beslissingen is met 32 % gestegen ten 

opzichte van dezelfde periode vorig jaar.  

 

We weten niet wanneer de achterstand weggewerkt 

zal zijn, maar het is de bedoeling om de trend in het 

eerste semester van 2023 om te buigen. 

 

(En néerlandais) Comme je l'ai déjà indiqué, les 

30 premières places d'accueil d'urgence ont été 

ouvertes hier à Glons. Tous les départements 

concernés font le maximum pour accroître le 

nombre de places. À Jabbeke, nous attendons la 

procédure juridique, mais nous pourrons très 

rapidement mettre les choses en route. Pour 

pouvoir étendre le nombre de places d'accueil, nous 

avons besoin de suffisamment de personnel et 

d'assistants de surveillance. Nous ferons appel à 

des services de gardiennage privés. Une 

surveillance par caméras n'est pas prévue à l'heure 

actuelle. La coopération fait actuellement l'objet 

d'une concertation avec la police locale. Il va de soi 

que les personnes hébergées feront l'objet des 

contrôles de sécurité nécessaires et en cas 

d'incidents, elles seront passibles de sanctions. 

 

(Nederlands) Zoals al gezegd zijn gisteren de 

eerste 30 noodopvangplaatsen in Glons in gebruik 

genomen. Alle betrokken departementen doen er 

alles aan om heel snel op te schalen. In Jabbeke 

wachten we de juridische procedure af, maar we 

kunnen daar heel snel opstarten. Om te kunnen 

uitbreiden hebben we wel voldoende personeel en 

bewakingsassistenten nodig. We zullen werken met 

private beveiligingsdiensten. In camerabewaking is 

momenteel niet voorzien. Vandaag wordt er over de 

samenwerking verder overlegd met de lokale politie. 

Uiteraard zullen de bewoners de nodige 

veiligheidschecks ondergaan en in geval van 

incidenten kunnen ze sancties opgelegd krijgen. 

 

(En français) On envisage, en coopération avec 

Bruxelles, et dans le cadre d'autres mesures un 

soutien supplémentaire aux organisations sur le 

terrain.  

 

(Frans) We overwegen in samenwerking met 

Brussel en in het kader van andere maatregelen 

aanvullende steun aan organisaties in het veld te 

verlenen. 

 

(En néerlandais) En collaboration avec les 

partenaires sociaux et le SPF Santé publique, nous 

planchons sur une solution aux problèmes 

(Nederlands) Samen met de medische partners en 

de FOD Volksgezondheid wordt gewerkt aan een 

oplossing voor de medische problemen bij de groep 
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médicaux auxquels sont confrontés les 

demandeurs de protection internationale qui n'ont 

pas pu bénéficier de l'accueil. Le but est de créer un 

point de contact à proximité de l'enregistrement 

situé boulevard Pacheco. 

 

Les jeunes sont accueillis à des endroits offrant un 

encadrement plus large qu'un simple accueil. Ils 

sont intégrés dans un trajet comportant plusieurs 

phases. En moins d'un an, nous avons triplé les 

places dans la première phase d'orientation et 

d'observation et doublé celles dans la deuxième 

phase. Des places supplémentaires seront encore 

créées, mais elles seront toujours insuffisantes. La 

phase 1 étant complètement occupée et la phase 2 

presque complètement, j'ai chargé Fedasil 

d'attribuer en priorité les places d'urgence à ce 

groupe cible. Ces places n'offrent pas toutes un 

encadrement supplémentaire, mais il est toujours 

préférable de dormir dans un lit plutôt que dans la 

rue. 

 

Il est exact qu'il n'a pas été possible d'accueillir tous 

les jeunes dont l'âge n'est pas établi avec certitude. 

Par manque de places, la priorité est donnée aux 

jeunes à propos desquels il n'existe aucun doute. 

Jusqu'au 1er décembre, une équipe de Fedasil était 

régulièrement présente au hub humanitaire afin 

d'assurer la permanence en collaboration étroite 

avec l'équipe du projet Xtra MENA de Caritas, 

financé par Fedasil pour les jeunes en transit. 

Depuis le 1er décembre, le comité de pilotage du 

hub a malheureusement décidé que Fedasil ne 

pouvait plus être présent. Il est évidemment 

préoccupant que les tests de détermination de l'âge 

ne puissent pas être effectués sur les jeunes 

concernés. Pour l'heure, Fedasil et le Service des 

Tutelles tentent d'organiser un examen médical 

préalable au test. 

 

verzoekers om internationale bescherming die geen 

opvang hebben gekregen. De bedoeling is om een 

meldpunt te creëren dicht bij de registratie aan de 

Pachecolaan.  

 

 

Jongeren worden opgevangen op plaatsen met 

meer omkadering dan gewone opvang. Zij worden 

in een traject met meerdere fases gezet. Op minder 

dan een jaar hebben we de plaatsen in de eerste 

oriëntatie- en observatiefase verdrievoudigd en die 

in de tweede fase verdubbeld. Er komen nog 

plaatsen bij, maar nog steeds niet genoeg. Omdat 

fase 1 helemaal en fase 2 nagenoeg helemaal 

bezet zijn, heb ik Fedasil de opdracht gegeven om 

de noodplaatsen prioritair aan deze doelgroep toe te 

kennen. Die plaatsen zijn niet allemaal extra 

omkaderd, maar een bed is altijd beter dan de 

straat.  

 

 

 

Het klopt dat niet alle jongeren over wie 

leeftijdstwijfel bestond, konden worden 

opgevangen. Bij gebrek aan plaatsen krijgen 

jongeren over wie geen twijfel is, voorrang. Tot 

1 december was een team van Fedasil regelmatig 

aanwezig in de humanitaire hub om permanentie te 

houden in nauwe samenwerking met het team van 

het project Xtra MENA van Caritas, gefinancierd 

door Fedasil voor jongeren in transit. Sinds 

1 december heeft het stuurcomité van de hub 

helaas beslist dat Fedasil niet meer aanwezig mag 

zijn. Dat de leeftijdstest bij deze jongeren nu niet 

kan worden uitgevoerd, is natuurlijk zorgwekkend. 

Momenteel proberen Fedasil en de dienst Voogdij 

een medische screening te organiseren, 

voorafgaand aan de test.  

 

Jusqu'à présent, ni Fedasil ni l'État belge n'ont payé 

d'astreintes. Toutefois, l'État ne bénéficie pas d'une 

immunité totale, par exemple, en matière de saisie 

mobilière.  

 

Concernant la question sur le paiement d'un revenu 

d'intégration équivalent, je renvoie à la 

ministre Lalieux, compétente en la matière.  

 

La situation des réfugiés de la rue des Palais fait 

l'objet de concertations avec les différentes parties 

concernées. On ne sait pas exactement qui occupe 

l'immeuble, mais pour certains occupants, une 

procédure d'asile est en cours et ils ont donc droit à 

une aide matérielle de la part de Fedasil. On 

s'efforce de trouver des solutions. Par exemple, on 

dégage des capacités supplémentaires soit en 

créant de nouvelles places d'accueil soit en libérant 

Tot op heden hebben Fedasil of de Belgische Staat 

geen dwangsommen betaald. De overheid is echter 

niet volledige immuun voor, bijvoorbeeld, beslag op 

goederen.  

 

Voor de vraag over de uitbetaling van equivalente 

leeflonen verwijs ik naar bevoegd minister Lalieux.  

 

 

Over de situatie in de Paleizenstraat loopt overleg 

met de verschillende betrokkenen. Het is niet 

duidelijk wie er in het pand verblijft, maar voor 

sommigen van hen loopt er een asielprocedure en 

zij hebben dus recht op materiële hulp van Fedasil. 

Er wordt volop naar oplossingen gezocht. Zo wordt 

er extra capaciteit gecreëerd, via extra plaatsen of 

door uitstroom. Het is de bedoeling deze mensen zo 

snel mogelijk een plaats aan te bieden. Die 
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des places existantes. L'objectif est d'offrir une 

place à ces personnes le plus rapidement possible. 

Elles peuvent se rendre au point médical central 

pour bénéficier d'un accompagnement médical. En 

tant que demandeurs d'asile, elles ont par ailleurs 

droit à un avocat pro deo.  

 

Il est exact que le 17 octobre, la cour d'appel de 

Bruxelles a ordonné l'évacuation du home 

Sebrechts à Molenbeek en raison d'une infraction 

urbanistique. Mes services ont entre-temps introduit 

une demande afin d'obtenir le permis requis 

conformément au plan régional d'affectation du sol. 

Il est évident que la commune de Molenbeek ne 

veut pas d'un centre d'accueil pour les demandeurs 

d'asile et a décidé unilatéralement de ne pas 

délivrer de certificats d'inscription aux occupants, 

qui s'en trouvent fortement lésés. Des concertations 

à ce sujet sont en cours entre Fedasil et les 

pouvoirs locaux. 

 

personen kunnen voor medische begeleiding 

terecht in het centrale medische punt. Als 

asielzoeker hebben ze bovendien recht op een pro-

Deoadvocaat.  

 

 

 

Het klopt dat het hof van beroep van Brussel op 

17 oktober de ontruiming van het centrum 

Sebrechts in Molenbeek heeft bevolen wegens een 

stedenbouwkundige inbreuk. Mijn diensten hebben 

intussen een aanvraag ingediend om de vereiste 

vergunning in overeenstemming met het gewestelijk 

bestemmingsplan te ontvangen. De gemeente 

Molenbeek wil duidelijk geen opvangcentrum voor 

asielzoekers en heeft eenzijdig besloten geen 

attesten van immatriculatie uit te reiken aan de 

bewoners. Die worden daardoor ernstig benadeeld. 

Er loopt ter zake overleg tussen Fedasil en het 

lokale bestuur.  

 

Certains demandeurs d'asile au profil vulnérable ne 

peuvent pas être accueillis n'importe où. Au 

5 décembre, il s'agissait de 458 personnes, dont 

271 hébergées dans des structures collectives – 

soit 1,5 % de l'accueil collectif total – et 187 en 

accueil individuel – soit environ 4 % du total des 

places en accueil individuel. 

 

Les demandeurs d'asile vulnérables ne sont pas les 

seuls à être orientés vers une ILA. Celles-ci sont 

destinées aux personnes dont les chances de 

reconnaissance sont très élevées, à celles qui ont 

déjà un statut de protection et à celles qui ont un 

profil particulièrement vulnérable. Conformément à 

l'accord de gouvernement, nous voulons miser sur 

un accueil à petite échelle pour les personnes 

vulnérables, mais il ne s'agit pas nécessairement 

d'ILA. Nous continuons à poursuivre cet objectif 

même s'il n'est pas aisé à atteindre eu égard à la 

situation actuelle.  

 

Les pouvoirs locaux constituant un partenaire 

capital pour la création de places d'accueil, je me 

concerte toujours avec eux. Il est dès lors déplacé 

de parler d'une déclaration de guerre. 

 

Sommige asielzoekers met een kwetsbaar profiel 

kunnen niet overal worden opgevangen. Op 

5 december ging het om 458 personen, van wie er 

271 in de collectieve opvang worden gehuisvest – of 

1,5 % van de totale collectieve opvang – en 187 in 

de individuele opvang – of ongeveer 4 % van de 

totale individuele opvang. 

 

Het is niet zo dat enkel kwetsbare asielzoekers aan 

een LOI worden toegewezen. De lokale 

opvanginitiatieven zijn bedoeld voor personen met 

een hoge erkenningsgraad, personen die reeds een 

beschermingsstatus hebben en personen met een 

bijzonder kwetsbaar profiel. We willen, 

overeenkomstig het regeerakkoord, inzetten op 

kleinschalige opvang voor kwetsbare personen, 

maar dat betreft niet noodzakelijk LOI's. Gelet op de 

huidige situatie is dat niet eenvoudig, maar het blijft 

wel de bedoeling.  

 

 

De lokale besturen zijn een cruciale partner bij de 

creatie van opvangplaatsen. Ik ga dan ook steeds in 

overleg. Woorden als 'een oorlogsverklaring' zijn 

dan ook niet op hun plaats.  

 

Comme je l'ai déjà dit précédemment, je ne suis 

pas partisane d'une répartition obligatoire des 

places ILA. 

 

Il est exact que les tribunaux ont condamné Fedasil 

à supprimer le code 207 dans une dizaine de 

dossiers. L'intéressé peut alors s'adresser au 

CPAS. Fedasil se pourvoit en appel dans ces cas-

là, mais les décisions sont exécutables et le recours 

n'a pas d'effet suspensif. J'ai demandé au CGRA 

d'accorder la priorité au traitement de ces dossiers, 

Zoals ik eerder al zei, ben ik geen voorstander van 

een verplichte spreiding van LOI-plaatsen. 

 

 

Het klopt dat rechtbanken Fedasil in een tiental 

gevallen hebben veroordeeld tot het schrappen van 

code 207. In dat geval kan de betrokkene zich tot 

het OCMW wenden. Fedasil gaat in die gevallen in 

beroep, maar de beslissingen zijn uitvoerbaar en 

het beroep heeft geen schorsende werking. Ik heb 

het CGVS gevraagd om prioriteit te geven aan de 
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précisément pour éviter que ces personnes ne 

puissent invoquer cette aide financière. 

 

behandeling van die dossiers, precies om te 

voorkomen dat die personen een beroep zouden 

kunnen doen op die financiële bijstand. 

 

01.08  Tomas Roggeman (N-VA): La secrétaire 

d'État affirme qu'elle considère les pouvoirs locaux 

comme un partenaire essentiel, mais les faits 

indiquent le contraire. À maintes reprises, elle prend 

des décisions qui vont à contre-courant d'une 

entente avec les pouvoirs locaux. Au lieu d'une 

coopération, nous assistons à une contrainte 

juridique. Il n'est donc pas surprenant que les 

pouvoirs locaux ne répondent pratiquement plus à 

son appel à la création de places d'accueil 

supplémentaires.  

 

L'insécurité et le nombre d'incidents dans les 

centres d'accueil ont doublé en quatre ans. Nous 

parlons de faits extrêmes tels que le vol, la violence 

et même l'agression. Cependant, la sanction la plus 

sévère – l'exclusion du réseau d'accueil – n'est 

jamais appliquée. Lorsque je demande si la 

secrétaire d'État va revoir la politique de sanctions, 

je n'obtiens aucune réponse. Pourquoi les adultes 

violents ne sont-ils pas mis à la porte, pour libérer 

de la place à ceux qui se comportent correctement? 

 

01.08  Tomas Roggeman (N-VA): De 

staatssecretaris zegt de lokale besturen als een 

cruciale partner te beschouwen, maar de feiten 

spreken dat tegen. Zij neemt keer op keer 

beslissingen die haaks staan op de 

verstandhouding met de lokale besturen. In plaats 

van samenwerking is er juridische dwang. Het is 

dus niet verwonderlijk dat de lokale besturen amper 

nog ingaan op haar oproep tot extra 

opvangplaatsen.  

 

 

De onveiligheid en incidenten in opvangcentra zijn 

in vier jaar tijd verdubbeld. Het gaat over extreme 

feiten, zoals diefstal, geweld en zelfs aanranding. 

De zwaarste sanctie – uitsluiting uit het 

opvangnetwerk – wordt echter nooit toegepast. Op 

mijn vraag of de staatssecretaris het sanctiebeleid 

zal herzien, krijg ik geen antwoord. Waarom worden 

volwassen geweldplegers niet buitengezet, waarna 

hun plaats kan gaan naar iemand die zich wél 

gedraagt? 

 

01.09  Dries Van Langenhove (VB): Le nombre de 

places pour les mineurs non accompagnés peut 

bien avoir triplé, mais cela ne suffira pas si nous 

continuons à mener la même politique. Si la 

Belgique conserve le même attrait pour – 

principalement – les jeunes Afghans, la situation ne 

s'améliorera jamais. Les familles se cotisent pour 

envoyer un jeune ici, qui doit ensuite renvoyer 

l'argent qu'il reçoit ici. En augmentant constamment 

le nombre de places, la secrétaire d'État soutient 

cette forme d'exploitation d'enfants. 

 

Selon la secrétaire d'État, un certain nombre de 

jeunes sont en transit. Faites en sorte alors que ce 

soit un transit sur le chemin du retour! Nous devons 

les regrouper avec leur famille. Nous devons 

surtout veiller à ce qu'ils ne viennent plus chez 

nous. Nous n'aurons alors plus de problèmes avec 

les enfants qui dorment en rue et sont exploités par 

leur famille. 

 

Il est heureux que des astreintes doivent être 

payées, mais combien de temps cela va-t-il encore 

durer? Nous interrogerons la ministre Lalieux sur la 

question des revenus d'intégration, mais je serais 

étonné que la secrétaire d'État ne sache pas si des 

revenus d'intégration ont déjà oui ou non été 

versés. 

 

01.09  Dries Van Langenhove (VB): Het aantal 

plaatsen voor niet-begeleide minderjarigen mag dan 

wel verdrievoudigd zijn, maar dat zal niet volstaan 

als we verder blijven doen zoals we vandaag bezig 

zijn. Als België even aantrekkelijk blijft voor – vooral 

– jonge Afghanen, zal de situatie nooit verbeteren. 

Families leggen samen om een jongere naar hier te 

sturen, die vervolgens het geld dat hij hier krijgt, 

moet terugsturen. Door in steeds meer plaatsen te 

voorzien, ondersteunt de staatssecretaris die vorm 

van kindermisbruik. 

 

Een aantal jongeren bevindt zich volgens de 

staatssecretaris in transit. Laat dat dan een transit 

naar huis zijn! We moeten hen herenigen met hun 

familie. Vooral moeten we ervoor zorgen dat ze niet 

langer naar hier trekken. Dan hebben wij geen 

problemen meer met kinderen die op straat slapen 

en die worden uitgebuit door hun familie. 

 

 

Gelukkig moeten er geen dwangsommen worden 

betaald, maar hoe lang zal dat nog duren? Over de 

leeflonen zullen wij minister Lalieux ondervragen, 

maar het zou me verbazen dat de staatssecretaris 

niet zou weten of er al dan niet leeflonen zijn 

uitbetaald.  

 

La secrétaire d'État avait annoncé une meilleure 

communication des statistiques. Où sont les chiffres 

De staatssecretaris kondigde beter cijfermateriaal 

aan. Waar zijn de cijfers om bijvoorbeeld haar 
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permettant, par exemple, d'étayer sa thèse d'une 

baisse du nombre de demandes d'asile de la part 

de Burundais? 

 

bewering te staven dat het aantal Burundese 

asielaanvragen daalt? 

 

01.10  Greet Daems (PVDA-PTB): Les jeunes dont 

l'âge est mis en doute dorment toujours à la rue. Il 

s'agit d'une situation inacceptable pour des jeunes. 

 

Je n'ai reçu aucune réponse à ma question sur 

l'annexe 26. Le système n'est pas exempt de 

dysfonctionnements puisque les jeunes n'ont même 

pas connaissance de la présence d'une équipe 

d'aide administrative sur le hub humanitaire. Le 

groupe cible le plus vulnérable ne dispose d'aucune 

information quant à une date éventuelle de 

première interview. 

 

La secrétaire d'État doit absolument faire le 

nécessaire pour que le centre d'accueil Sebrechts 

reste ouvert jusqu'à ce que les intéressés puissent 

être hébergés ailleurs. J'espère également qu'elle 

ne mettra pas à la rue les réfugiés du bâtiment de la 

rue des Palais avant qu'ils aient pu trouver un autre 

toit. 

 

01.10  Greet Daems (PVDA-PTB): Bij leeftijdstwijfel 

slapen jongeren momenteel nog steeds op straat, 

maar jongeren horen niet thuis op straat.  

 

Inzake annex 26 kreeg ik geen echt antwoord. Er 

loopt iets mis, want de jongeren hebben geen weet 

van een team dat aanwezig is op de humanitaire 

hub om administratieve bijstand te verlenen. De 

meest kwetsbare doelgroep heeft totaal geen zicht 

op het moment wanneer ze een eerste interview 

kan verwachten.  

 

 

De staatssecretaris moet absoluut het nodige doen 

om opvangcentrum Sebrechts open te houden tot 

de betrokkenen elders kunnen worden opgevangen. 

Ik hoop daarnaast dat de staatssecretaris de 

vluchtelingen in het gebouw in de Paleizenstraat 

niet op straat zal zetten vooraleer zij elders een 

onderkomen hebben kunnen vinden. 

 

01.11  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Espérons que 

la secrétaire d'État trouvera rapidement le 

personnel nécessaire pour l'accueil d'urgence à 

Glons et à Jabbeke.  

 

Le Service des Tutelles a clairement indiqué que ce 

n'est pas le moment de procéder aux tests de l'âge. 

Les jeunes concernés présentent des besoins 

médicaux aigus et des besoins psychiques. Ils ont, 

comme tout le monde, le droit d'être accueillis. 

Soumettre l'octroi de l'accueil à un test de 

détermination de l'âge, comme le fait la secrétaire 

d'État, est totalement illégal. Et dans ces conditions 

également, un tiers des intéressés se verront 

injustement refuser l'accès au réseau d'accueil. Des 

solutions existent bel et bien et la secrétaire d'État 

en a connaissance. Elle doit à présent intervenir 

énergiquement. La Belgique ne peut pas se 

permettre d'encore laisser de nombreuses 

personnes dormir dans la rue dans les semaines à 

venir.   

 

01.11  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Hopelijk zal de 

staatssecretaris snel het nodige personeel vinden 

voor de noodopvang in Glons en Jabbeke. 

 

 

De dienst Voogdij heeft duidelijk aangegeven dat 

het nu niet het juiste moment is om die leeftijdstests 

te doen. De betrokkenen hebben acute medische 

behoeften en psychische noden. Zij moeten worden 

opgevangen, net zoals iedereen. Het is volstrekt 

onwettig dat de staatssecretaris een leeftijdstest als 

voorwaarde stelt voor opvang. Ook dan zal een 

derde van de betrokkenen onterecht worden 

geweigerd binnen het opvangnetwerk. Er zijn wel 

degelijk oplossingen en de staatssecretaris kent ze. 

Zij moet nu kordaat optreden. België kan het zich 

niet permitteren om de komende weken nog veel 

mensen op straat te laten slapen. 

 

01.12  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Dès 2016, 

le secrétaire d'État Francken avait pris un plan de 

répartition de 5 000 réfugiés, contraignant les 

communes à accueillir dix personnes sous peine de 

sanction.  

 

Il faut un dialogue avec les communes et peut-être 

un plan de répartition volontaire. Elles devront en 

tout cas être plus solidaires et refinancées. La mise 

en place de nouvelles places est un enjeu auquel 

les écologistes contribueront. 

01.12  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): In 2016 

had staatssecretaris Francken een spreidingsplan 

voor 5.000 vluchtelingen opgesteld, waarbij de 

gemeenten op straffe van sancties verplicht werden 

tien personen op te vangen. 

 

Er moet een dialoog met de gemeenten tot stand 

gebracht worden en misschien moet er een vrijwillig 

spreidingsplan komen. In ieder geval zullen de 

gemeenten meer solidariteit moeten tonen en zullen 

ze geherfinancierd moeten worden. Het creëren van 
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L'arriéré du CGRA m'inquiète. Il faut oser lever des 

tabous; je pense au statut temporaire pour des 

publics avec de très hauts taux de reconnaissance 

ou qu'on ne peut expulser.  

 

 

J'espère que si, lors d'un des prochains soirs de 

gelée, des personnes vulnérables n'ont pas trouvé 

de place, on acceptera de les loger temporairement 

et en urgence dans des hôtels. 

 

nieuwe plaatsen is een uitdaging waaraan de 

groenen zullen bijdragen. 

 

De achterstand bij het CGVS baart me zorgen. We 

moeten taboes durven slechten. Ik denk aan een 

tijdelijke status voor mensen met een zeer hoog 

erkenningspercentage of die niet uitgezet kunnen 

worden. 

 

Ik hoop dat als er op een van de volgende 

vriesavonden kwetsbare mensen geen plaats 

gevonden hebben, men ermee zal instemmen om 

hen tijdelijk en snel in hotels onder te brengen. 

 

01.13  Hervé Rigot (PS): Si le Service des Tutelles 

ne fait pas les tests d'âge pour ne pas mettre en 

danger ces jeunes, il ne dit pas de les laisser à la 

rue! Il faut accueillir ces personnes reconnues 

comme vulnérables par le Service des Tutelles; 

faisons ensuite le test d'âge. S'ils s'avèrent être des 

adultes, prenons les dispositions qui s'imposent. 

Mais aujourd'hui, il leur faut un lit et un couvert. 

 

 

Ensuite, au vu des conditions hivernales actuelles, 

la concertation avec votre collègue est urgente. 

Qu'attendez-vous? 

 

01.13  Hervé Rigot (PS): De dienst Voogdij stelt 

geen leeftijdstests uit te voeren om die jongeren niet 

in gevaar te brengen, maar niet dat men ze op 

straat moet laten! We moeten die door de dienst 

Voogdij als kwetsbaar aangemerkte personen 

opvangen. Daarna moeten we de leeftijdstest doen. 

Als het dan volwassenen blijken te zijn, moeten we 

de nodige maatregelen nemen. Nu hebben ze 

echter een bed en eten nodig. 

 

Vervolgens moet u in het licht van de huidige 

winterse omstandigheden dringend met uw collega 

overleg plegen. Waar wacht u op? 

 

On peut déjà prendre des mesures. Au Palais des 

droits, 700 personnes vivent dans des conditions 

pénibles, car l'accueil dépend majoritairement de 

bonnes volontés; il manque de douches, de toilettes 

et un accompagnement adéquat. Ce ne sont pas 

des personnes en séjour illégal mais sous 

"annexe 26". Nous avons toujours défendu le droit à 

l'accueil, alors soit, on organise un accueil correct 

sur place, soit on les héberge dans d'autres lieux, 

tout en rénovant ce bâtiment détenant un 

formidable potentiel.  

 

 

Lorsqu'on est au service d'hommes et de femmes, 

d'enfants, qu'il s'agisse de l'Office des étrangers, du 

CGRA ou de Fedasil, on ne gère pas des dossiers 

que l'on peut fermer le 23 décembre et rouvrir le 

3 janvier. Ce service doit être organisé en continu. Il 

faut donner un coup d'accélérateur pour que, durant 

les fêtes, ces situations dramatiques ne se 

représentent pas. Tout le monde ne profitera pas 

des fêtes. En ce jour de Saint-Nicolas, des enfants 

sont à la rue! 

 

Men kan toch al maatregelen nemen. In het Palais 

des droits leven 700 mensen in moeilijke 

omstandigheden. Voor de organisatie van de 

woonomstandigheden zijn ze vooral afhankelijk van 

goodwill, er zijn niet genoeg douches en wc's, en er 

is geen adequate begeleiding. Deze personen zijn 

geen illegalen, maar beschikken over een 

bijlage 26. Wij hebben het recht op opvang altijd 

verdedigd. Ofwel organiseert men correcte opvang 

ter plaatse, ofwel brengt men die mensen elders 

onder, en renoveert men dit gebouw, dat enorm 

veel potentieel heeft. 

 

Wanneer men ten dienste staat van mannen, 

vrouwen en kinderen, bij de Dienst 

Vreemdelingenzaken, het CGVS of Fedasil, beheert 

men geen dossiers die men op 23 december kan 

afsluiten en op 3 januari weer kan openen. Die 

dienstverlening moet continu geboden worden. Men 

moet een versnelling hoger schakelen, opdat 

dergelijke dramatische situaties zich niet opnieuw 

voordoen tijdens de feestdagen. Niet iedereen zal 

kunnen feestvieren. Vandaag brengt Sinterklaas 

cadeautjes voor de kinderen, maar sommige 

kinderen hebben niet eens een dak boven hun 

hoofd! 

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 55031822C de 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55031822C van de 
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M. Roggeman est supprimée. La question 

n° 55032188C de Mme Dillen est reportée. 

 

heer Roggeman vervalt. Vraag nr. 55032188C van 

mevrouw Dillen wordt uitgesteld. 

 

02 Question de Greet Daems à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Une politique ciblant 

l'intérêt de l'enfant" (55032231C) 

 

02 Vraag van Greet Daems aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Een beleid in het belang 

van het kind" (55032231C) 

 

02.01  Greet Daems (PVDA-PTB): À aucun point 

de la procédure, la politique en matière d'asile ne 

tient compte de l'intérêt supérieur de l'enfant. Il 

s'agissait pourtant d'une recommandation formulée 

par le Comité des droits de l'enfant en 2019. Dans 

la note de politique générale de la secrétaire d'État, 

je ne trouve aucune trace non plus de l'ambition 

d'interdire légalement l'enfermement d'enfants, 

alors que le gouvernement s'y était engagé. Qu'en 

est-il? 

 

02.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Het asielbeleid 

houdt bij geen enkel punt in de procedure rekening 

met het hogere belang van het kind. Nochtans was 

dit wel een aanbeveling van het 

kinderrechtencomité in 2019. In de beleidsnota van 

de staatssecretaris zie ik ook nergens iets over de 

ambitie om het opsluiten van kinderen bij wet te 

verbieden, hoewel dit wel een belofte van de 

regering was. Wat is de stand van zaken? 

 

02.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): L'intérêt supérieur de l'enfant 

constitue une pierre angulaire de la politique en 

matière d'asile. Ce principe figure explicitement 

dans la Convention relative aux droits de l'enfant, la 

Convention européenne des droits de l'homme, 

notre Constitution, la loi sur les étrangers et la loi 

sur l'accueil. Il sert de fil conducteur dans le cadre 

de l'élaboration du Code de la migration et de 

nouvelles réglementations. Il s'agit également d'un 

élément important pris en considération dans les 

dossiers individuels. Il serait assez absurde de 

devoir mentionner distinctement chaque droit 

fondamental dans chaque passage de ma note de 

politique générale. 

 

Conformément à l'accord de gouvernement, les 

enfants ne sont plus détenus dans des centres 

fermés depuis le début de cette législature. 

 

02.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het hogere belang van het kind is 

een hoeksteen in het asielbeleid. Dit staat 

uitdrukkelijk in het Kinderrechtenverdrag, het 

Europees Verdrag voor de Rechten van de Mens, 

onze Grondwet, de vreemdelingenwet en de 

opvangwet. Bij de uitwerking van het 

migratiewetboek en nieuwe regelgeving wordt dit als 

leidraad genomen. Ook in individuele dossiers is het 

een belangrijke overweging. Het is redelijk absurd 

om elk grondrecht afzonderlijk te moeten vermelden 

bij elke passage in mijn beleidsnota.  

 

 

 

 

Conform het regeerakkoord worden kinderen sinds 

het begin van deze regeerperioden niet meer 

vastgehouden in gesloten centra. 

 

02.03  Greet Daems (PVDA-PTB): L'interdiction 

d'enfermer des enfants doit recevoir un ancrage 

légal. Nous avons déposé une proposition de loi à 

cet effet. 

 

02.03  Greet Daems (PVDA-PTB): Het verbod op 

het opsluiten van kinderen moet wettelijk verankerd 

worden. Wij hebben hiervoor een wetsvoorstel 

ingediend.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

03 Question de Dries Van Langenhove à Nicole 

de Moor (Asile et Migration) sur "L'élargissement 

de l'espace Schengen" (55032282C) 

 

03 Vraag van Dries Van Langenhove aan Nicole 

de Moor (Asiel en Migratie) over "De uitbreiding 

van de Schengenzone" (55032282C) 

 

03.01 Dries Van Langenhove (VB): La 

Commission européenne s'est prononcée en faveur 

de l'adhésion de la Croatie, de la Roumanie et de la 

Bulgarie à l'espace Schengen. L'Autriche s'inquiète 

vivement, à présent, de la croissance de la 

migration illégale par la route dite des Balkans. Au 

cours des dix premiers mois de 2022, 

100 000 immigrants illégaux y ont déjà abouti, dont 

75 000 n'étaient enregistrés dans aucun autre État 

03.01  Dries Van Langenhove (VB): De Europese 

Commissie heeft zich uitgesproken voor de 

toetreding van Kroatië, Roemenië en Bulgarije tot 

de Schengenruimte. Oostenrijk maakt zich nu grote 

zorgen over een stijgende illegale migratie via de 

zogenaamde Balkanroute. In de eerste tien 

maanden van 2022 kwamen daar al 

100.000 illegale immigranten aan, waarvan 75.000 

in geen enkele andere lidstaat waren geregistreerd. 
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membre. La situation ne semble pas devoir 

s'améliorer dans le futur, lorsque des pays comme 

la Bulgarie et la Roumanie surveilleront la frontière 

extérieure de l'Union européenne. 

 

La secrétaire d'État estime-t-elle que cette 

inquiétude se justifie? Est-elle pour ou contre 

l'adhésion de pays comme la Roumanie et la 

Bulgarie à l'espace Schengen? Quelles positions la 

Belgique adoptera-t-elle en la matière lors du 

prochain sommet européen? 

 

Dat lijkt niet beter te zullen worden landen als 

Bulgarije en Roemenië de Europese buitengrens 

gaan bewaken. 

 

 

Acht de staatssecretaris die zorg terecht? Is ze voor 

of tegen de toetreding van landen als Roemenië en 

Bulgarije tot de Schengenzone? Welke standpunten 

ter zake zal België innemen op de komende 

Europese top? 

 

03.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): La Bulgarie, la Roumanie et la Croatie 

sont des candidats à l'espace Schengen et suivent 

ce parcours depuis plusieurs années. Elles sont 

déjà membres de l'UE et surveillent donc une 

frontière extérieure de l'UE. Les accords de 

Schengen instituent un espace sans contrôle aux 

frontières intérieures. Il existe dans ce cadre toute 

une série d'exigences légales et opérationnelles 

auxquelles les candidats États membres doivent 

satisfaire. La Commission a effectivement prononcé 

un jugement final positif pour les trois pays 

candidats. La Belgique examine toujours les faits et 

évaluations objectifs avant de définir une position à 

l'égard de telles questions et notre pays a conclu 

qu'il avait été satisfait à l'ensemble des exigences 

formelles. La ministre Verlinden assure le suivi de 

ce dossier. 

 

03.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Bulgarije, Roemenië en Kroatië zijn 

kandidaat-Schengenlidstaat en zitten nu al enkele 

jaren in dat traject. Zij zijn al lid van de EU en 

bewaken dus een EU-buitengrens. Schengen richt 

een ruimte zonder binnengrenscontroles in. Er is in 

dat kader een hele reeks wettelijke en operationele 

vereisten waaraan de kandidaat-lidstaten moeten 

voldoen. De Commissie heeft inderdaad een 

positief eindoordeel geveld voor de drie kandidaten. 

België kijkt altijd naar objectieve feiten en evaluaties 

om een standpunt te bepalen in dergelijke kwesties 

en ons land heeft geconcludeerd dat aan alle 

formele vereisten is voldaan. Minister Verlinden 

volgt dit dossier op.  

 

Bien entendu, l'adhésion peut aussi avoir des effets 

sur la migration secondaire et il peut aussi y avoir 

un plus grand partage des responsabilités. 

 

Une préoccupation personnelle est de savoir si les 

transferts Dublin peuvent être effectués vers ces 

États membres. En effet, il ne s'agit pas d'un critère 

d'adhésion à la zone Schengen, ce qui soulève 

quelques questions. Toutefois, j'ai constaté ces 

derniers mois une grande volonté de la part des 

pays précités de travailler avec nous sur ces 

transferts Dublin. 

 

Uiteraard kan een toetreding ook effecten hebben 

inzake secundaire migratie en kan er ook een 

grotere gedeelde verantwoordelijkheid ontstaan. 

 

Een persoonlijke bekommernis is of Dublintransfers 

kunnen worden uitgevoerd naar deze lidstaten. Dat 

is immers geen criterium voor 

Schengenlidmaatschap en dat roept toch de nodige 

vragen op. Ik heb bij de voornoemde landen echter 

de laatste maanden veel bereidheid gezien om 

samen met ons te werken aan die Dublintransfers. 

 

03.03  Dries Van Langenhove (VB): Ce dernier 

point semble évident puisque ces pays souhaitent 

évidemment adhérer à la zone Schengen. Selon 

cette réponse, la Belgique se base sur des faits 

objectifs pour évaluer ces dossiers, mais l'Autriche 

et les Pays-Bas sont très critiques à l'égard de 

l'adhésion. Nous souscrivons à leurs critiques. Il 

faut probablement aussi s'attendre à un effet négatif 

sur la migration secondaire. L'Italie, par exemple, 

ne veut plus entendre parler des transferts Dublin et 

un grand nombre de pays suivront probablement 

cet exemple. Au sein de l'UE, tous les pays n'ont 

pas la même vision de la migration. 

 

03.03  Dries Van Langenhove (VB): Dat laatste 

lijkt me evident omdat die landen natuurlijk in de 

Schengenzone willen komen. België baseert zich 

volgens dit antwoord op objectieve feiten voor de 

evaluatie van dergelijke dossiers, maar Oostenrijk 

en Nederland staan zeer kritisch tegenover de 

toetreding. Hun kritiek volgen wij. Een en ander zal 

wellicht ook een negatief effect hebben op de 

secundaire migratie. Italië wil bijvoorbeeld van geen 

Dublintransfers meer weten en heel veel landen 

zullen dat voorbeeld wellicht volgen. Niet overal 

binnen de EU is de kijk op migratie gelijklopend.  
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L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

04 Questions jointes de 

- Eva Platteau à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "L'encadrement pratique des 

retours volontaires vers l'Afghanistan" 

(55032283C) 

- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Le traitement des demandeurs 

d'asile afghans" (55032330C) 

 

04 Samengevoegde vragen van 

- Eva Platteau aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De praktische omkadering van 

vrijwillige terugkeer naar Afghanistan" 

(55032283C) 

- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De behandeling van Afghaanse 

asielzoekers" (55032330C) 

 

04.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Un retour forcé 

est actuellement impossible pour les Afghans dont 

la demande de protection internationale a été 

rejetée et ayant reçu un ordre de quitter le territoire 

parce que nous ne souhaitons pas conclure 

d'accord avec le régime taliban. 

 

 

Comment la secrétaire d'État envisage-t-elle le 

retour volontaire vers l'Afghanistan et ses modalités 

pratiques? Les frais de retour doivent-ils être pris en 

charge par les réfugiés eux-mêmes? Ceux-ci 

bénéficieront-ils encore d'un suivi par la suite? 

 

04.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Een 

gedwongen terugkeer is momenteel onmogelijk 

voor Afghanen die een negatieve beslissing hebben 

gekregen op hun verzoek voor internationale 

bescherming en die een bevel hebben gekregen om 

het grondgebied te verlaten omdat we geen akkoord 

willen afsluiten met de taliban. 

 

Hoe ziet de staatssecretaris de vrijwillige terugkeer 

naar Afghanistan en de praktische afhandeling 

ervan? Moeten zij dat dan zelf betalen? Worden ze 

nadien nog opgevolgd? 

 

04.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): La famine 

s'installe en Afghanistan et la situation des femmes 

y empire de jour en jour. Près de 87 % des Afghans 

ayant quitté leur pays se trouvent au Pakistan ou en 

Iran, 13 % se dirigent vers l'Europe, dont 

l'Allemagne accueille la moitié. On ne peut donc 

parler de vague migratoire afghane, même si cela 

impacte le réseau d'accueil.  

 

 

Le retour volontaire ou forcé des Afghans est 

actuellement impossible. Que proposez-vous pour 

ces personnes sans titre de séjour, qui reçoivent un 

ordre de quitter le territoire mais qu'on ne peut 

expulser? Comment les protégerez-vous et 

éviterez-vous leur exploitation? 

 

04.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): 

Afghanistan valt ten prooi aan hongersnood en de 

situatie van de vrouwen verslechtert er dag na dag. 

Zowat 87 % van de Afghanen die hun land verlaten 

hebben, verblijft nu in Pakistan of Iran, 13 % trekt 

naar Europa en van hen wordt de helft opgevangen 

door Duitsland. Er is dus geen sprake van een 

Afghaanse migratiegolf, ook al is er een impact op 

het opvangnetwerk. 

 

Vrijwillige of gedwongen terugkeer van Afghanen is 

momenteel onmogelijk. Wat stelt u voor voor die 

mensen zonder verblijfsvergunning die een bevel 

krijgen om het grondgebied te verlaten, maar die 

niet verwijderd kunnen worden? Hoe zult u hen 

beschermen en hoe zult u voorkomen dat ze 

uitgebuit worden? 

 

04.03  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le Commissariat général aux réfugiés 

et aux apatrides (CGRA) et le Conseil du 

Contentieux des Étrangers (CCE) travaillent tous 

les deux en toute indépendance. De nombreux 

Afghans obtiennent le statut de réfugié parce qu'ils 

présentent un profil à risque. La situation en 

Afghanistan est précaire, comme dans de 

nombreux pays non européens d'ailleurs. 

 

04.03 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het Commissariaat-generaal voor de 

Vluchtelingen en de Staatlozen (CGVS) en de Raad 

voor Vreemdelingenbetwistingen (RvV) werken 

beide onafhankelijk. Veel Afghanen krijgen de 

vluchtelingenstatus omdat ze risicoprofielen 

hebben. Zoals in vele niet-Europese landen is de 

situatie in Afghanistan precair. 

 

(En français) Vous dites à tort, Monsieur Moutquin, 

que cela rend le retour impossible. L'OE analyse 

chaque situation avant de délivrer un ordre de 

quitter le territoire et tient compte de l'article 3 de la 

Convention européenne des droits de l'homme. 

(Frans) U hebt het echter bij het verkeerde eind, 

mijnheer Moutquin, wanneer u zegt dat niemand 

daardoor kan terugkeren. De Dienst 

Vreemdelingenzaken analyseert elke situatie 

alvorens een bevel om het grondgebied te verlaten 
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Ce n'est pas parce qu'un retour forcé est impossible 

vu le manque de coopération des talibans qu'aucun 

retour volontaire n'est possible. Un statut de 

protection distinct pour chaque Afghan est 

inopportun, même à la lumière de la crise de 

l'accueil. 

 

C'est en outre injuste par rapport aux personnes 

venant de pays où la situation humanitaire est très 

précaire et où elles ne remplissent pas non plus les 

conditions pour l'asile ou pour l'article 3.  

 

uit te vaardigen en houdt rekening met artikel 3 van 

het Europees Verdrag voor de Rechten van de 

Mens. 

 

Het is niet omdat een gedwongen terugkeer 

onmogelijk is door het gebrek aan medewerking 

van de taliban dat een vrijwillige terugkeer niet 

mogelijk zou zijn. Een aparte beschermingsstatus 

voor elke Afghaan is niet wenselijk, zelfs in het licht 

van de opvangcrisis. 

 

Dat zou bovendien oneerlijk zijn tegenover mensen 

die afkomstig zijn uit landen waar de humanitaire 

situatie zeer precair is en die evenmin aan de 

voorwaarden voor asiel of voor de toepassing van 

artikel 3 voldoen.  

 

(En néerlandais) L'Organisation internationale pour 

les migrations (OIM) et le HCR ne s'occupent pas 

des retours vers l'Afghanistan pour le moment, mais 

Fedasil peut examiner chaque demande de soutien 

au cas par cas. Un soutien supplémentaire aux 

Afghans qui souhaitent rentrer dans leur pays est 

actuellement à l'étude. Aujourd'hui, 76 Afghans sont 

suivis par des coachs ICAM: 71 dans le cadre de la 

procédure Dublin et 5 en vue d'un retour vers 

l'Afghanistan par le biais d'une place ouverte de 

retour (POR). 

 

(Nederlands) De Internationale Organisatie voor 

Migratie (IOM) en het UNHCR werken voorlopig niet 

aan terugkeer naar Afghanistan, maar Fedasil kan 

elke aanvraag voor ondersteuning geval per geval 

bekijken. Er wordt momenteel onderzocht hoe er 

extra ondersteuning kan worden geboden aan 

Afghanen die wensen terug te keren. Momenteel 

worden 76 Afghanen opgevolgd door de ICAM-

coaches, waarvan 71 in het kader van de 

Dublinprocedure en 5 met het oog op een terugkeer 

naar Afghanistan via een open terugkeerplaats 

(OTP). 

 

04.04  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Il faut clarifier 

encore la différence qui existe entre le retour 

volontaire et le retour de la propre initiative de 

l'intéressé. Il s'agit, en effet, de deux concepts 

distincts. Je présume que ces 5 Afghans bénéficient 

d'un soutien dans le cadre de la POR. En réalité, de 

nombreux Afghans ne voudront toutefois pas 

rentrer chez eux en raison de la situation qui règne 

dans leur pays. Tant qu'il n'y aura pas, sur le terrain, 

une organisation chargée d'encadrer les retours, les 

personnes en question courront le risque de subir 

des représailles de la part du régime. 

 

04.04  Eva Platteau (Ecolo-Groen): We moeten het 

verschil tussen vrijwillige terugkeer en de terugkeer 

op eigen initiatief blijven verduidelijken. Dat zijn 

namelijk twee aparte concepten. Ik ga ervan uit dat 

die 5 Afghanen via OTP ondersteund worden. De 

realiteit blijft echter dat veel Afghanen niet zullen 

willen terugkeren door de situatie in hun land. 

Zolang er ter plekke geen organisaties ter zake 

actief zijn, lopen mensen het risico van represailles 

door het regime. 

 

04.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Je ne me 

suis pas prononcé sur le travail du CGRA. Je 

pourrais évoquer les décisions du CCE, qui pointent 

des manquements dans l'avis du CGRA. Je parlais 

des retours volontaires organisés qui sont 

impossibles. Pour être justes, on pourrait octroyer 

un statut temporaire aux Érythréens.  

 

 

Je comprends votre prudence. La situation 

nationale est compliquée, mais la discussion 

pourrait avoir lieu au niveau européen. Vu que les 

mouvements migratoires sont plus importants, un 

statut temporaire pourrait être octroyé à une série 

de personnes, notamment les Afghans, le temps de 

04.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Ik heb me 

niet uitgesproken over het werk van het CGVS. Ik 

zou kunnen verwijzen naar de beslissingen van de 

RvV, waarbij er op de tekortkomingen in het advies 

van het CGVS gewezen wordt. Ik heb gesproken 

over de georganiseerde vrijwillige terugkeer, die 

onmogelijk is. De toekenning van een tijdelijk 

statuut aan de Eritreeërs zou rechtvaardig zijn.  

 

Ik begrijp uw voorzichtigheid. De toestand in België 

is complex, maar het debat kan op het Europese 

niveau gevoerd worden. Aangezien de 

migratiestromen thans aanzienlijker zijn, zou er aan 

een hele reeks personen, onder meer aan de 

Afghanen, een tijdelijk statuut toegekend kunnen 
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désengorger les centres d'accueil. 

 

worden, totdat er capaciteit vrijkomt in de 

opvangcentra.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

05 Question de Dries Van Langenhove à Nicole 

de Moor (Asile et Migration) sur "L'accueil des 

réfugiés ukrainiens" (55032284C) 

 

05 Vraag van Dries Van Langenhove aan Nicole 

de Moor (Asiel en Migratie) over "De opvang van 

Oekraïense vluchtelingen" (55032284C) 

 

05.01  Dries Van Langenhove (VB): À la fin du 

mois dernier, il est apparu qu'il devenait de plus en 

plus difficile de trouver un accueil pour les réfugiés 

de guerre ukrainiens. Le nombre de places 

d'accueil disponibles est en train de se tarir depuis 

un certain temps. Conformément à une clé de 

répartition, la Flandre accueille près de 60 % des 

réfugiés, tandis que la Wallonie, qui en accueille à 

peine 21 %, est largement en dessous des 30 % 

convenus. Un autre problème est que le centre 

d'accueil d'urgence Ariane est à nouveau utilisé 

pour des demandeurs d'asile et des candidats 

réfugiés "classiques", et ce à la suite d'une décision 

unilatérale de Fedasil. 

 

Une concertation avec les Régions a-t-elle eu lieu à 

cet égard? Qu'en est-il de cet engagement non 

respecté d'atteindre 30 %? 

 

05.01  Dries Van Langenhove (VB): Eind vorige 

maand bleek dat het alsmaar moeilijker wordt om 

opvang te vinden voor Oekraïense 

oorlogsvluchtelingen. Het aantal beschikbare 

opvangplaatsen is al een tijd aan het opdrogen. 

Zoals afgesproken binnen een verdeelsleutel, vangt 

Vlaanderen bijna 60 % op van de vluchtelingen, 

terwijl Wallonië met amper 21 % ver onder de 

afgesproken 30 % blijft. Een ander probleem is dat 

het noodopvangcentrum Ariane weer wordt gebruikt 

voor klassieke asielzoekers en kandidaat-

vluchtelingen en dit als gevolg van een unilaterale 

beslissing van Fedasil. 

 

 

Is daarover overlegd met de gewesten? Wat met 

dat niet nagekomen engagement voor die 30 %?  

 

05.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): À l'heure actuelle, la Belgique a 

octroyé 61 734 attestations de protection temporaire 

à des personnes temporairement déplacées en 

provenance d'Ukraine. Pour les entités fédérées, il 

n'est pas aisé de continuer à garantir en suffisance 

un hébergement durable. 

 

Au sein du Comité de coordination fédéral 

(COFECO) du Centre de crise national, une 

concertation est menée en continu avec les 

services compétents et les entités fédérées. Ces 

derniers temps, une série d'attributions de réfugiés 

à la Wallonie ont été organisées dans ce cadre, 

principalement depuis l'ouverture de quelques 

centres collectifs, mais les régions devront 

continuer à chercher des places supplémentaires. 

S'agissant d'Ariane, une trajectoire de croissance 

sera définie pour accroître le nombre de places 

disponibles pour les Ukrainiens. Aujourd'hui, l'on 

dispose de suffisamment de places, moyennant 

toutefois une bonne fluidité. 

 

05.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): België heeft momenteel 

61.734 attesten voor tijdelijke bescherming 

toegekend aan tijdelijk ontheemden uit Oekraïne. 

Voor de deelstaten is het niet makkelijk om 

voldoende duurzame huisvesting te blijven 

verzekeren.  

 

Binnen het Federaal Coördinatiecomité (COFECO) 

van het Nationaal Crisiscentrum wordt er continu 

overlegd met de bevoegde diensten en de 

deelstaten. In de afgelopen tijd werd daarvoor een 

aantal toewijzingen aan Wallonië georganiseerd, 

voornamelijk sinds de opening van enkele 

collectieve centra, maar de regio's zullen moeten 

blijven zoeken naar extra plaatsen. Inzake Ariane 

wordt een groeipad uitgewerkt om het aantal 

beschikbare plaatsen voor Oekraïners te verhogen. 

Vandaag zijn er voldoende plaatsen, op voorwaarde 

echter van een goede doorstroming.  

 

05.03  Dries Van Langenhove (VB): Je ne sais 

toujours pas si la Wallonie a déjà atteint les 30 %. 

 

05.03  Dries Van Langenhove (VB): Daarmee 

weet ik nog altijd niet of Wallonië inmiddels die 

30 % al heeft gehaald. 

 

05.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Elle y travaille. Il s'agit évidemment 

d'une donnée en constante évolution, puisque le 

05.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Ze zijn daarmee bezig. Dit is 

uiteraard een continu evoluerend gegeven, vermits 
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nombre de places nécessaires change 

quotidiennement. 

 

het aantal benodigde plaatsen dagelijks wijzigt. 

 

05.05  Dries Van Langenhove (VB): Cela, je le 

comprends, mais pour que l'équité soit assurée, la 

Wallonie devrait par exemple accueillir 28 % une 

semaine et 31 % la semaine suivante plutôt que 

d'osciller constamment autour des 20 % et 

continuer à faire de même dans les mois et années 

à venir. La Wallonie sera alors toujours à la traîne 

par rapport à la Flandre et à Bruxelles, qui prennent 

quant à elles leurs responsabilités. Je déplore que 

la secrétaire d'État ne puisse même pas me donner 

de date concrète à laquelle l'objectif des 30 % sera 

enfin atteint. 

 

05.05  Dries Van Langenhove (VB): Dat begrijp ik, 

maar een billijke gang van zaken zou zijn dat 

Wallonië bijvoorbeeld de ene week 28 % opvangt 

en de andere week 31 %, maar niet dat men 

constant rond de 20 % bengelt en daar de komende 

maanden en jaren rond zal blijven bengelen. Dan 

loopt Wallonië voortdurend achter op Vlaanderen en 

Brussel, die wél hun verantwoordelijkheid nemen. 

De staatssecretaris kan zelfs geen concrete datum 

vooropstellen wanneer die 30 % eindelijk zal 

worden gehaald en dat betreur ik.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

06 Questions jointes de 

- Dries Van Langenhove à Nicole de Moor (Asile 

et Migration) sur "Le plan d'action de la 

Commission européenne" (55032285C) 

- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Le plan migratoire européen" 

(55032327C) 

 

06 Samengevoegde vragen van 

- Dries Van Langenhove aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Het actieplan van de 

Europese Commissie" (55032285C) 

- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "Het Europese migratieplan" 

(55032327C) 

 

06.01  Dries Van Langenhove (VB): 

Fin novembre, la Commission européenne a 

présenté un plan d'action comportant 20 mesures 

visant à contrôler les routes migratoires illégales 

vers l'Europe. À en croire les médias, ce plan ne 

contient cependant pas grand-chose de nouveau. 

 

Quelles mesures ont été discutées lors de la 

réunion extraordinaire des ministres européens à la 

fin du mois dernier? Quelles décisions y ont été 

prises? 

 

06.01  Dries Van Langenhove (VB): 

Eind november stelde de Europese Commissie een 

actieplan voor met 20 maatregelen om de illegale 

migratieroutes naar Europa onder controle te 

krijgen. Volgens mediaberichten staat er echter niet 

veel nieuws in. 

 

Welke maatregelen werden er besproken op de 

buitengewone bijeenkomst van de Europese 

ministers eind vorige maand? Welke beslissingen 

werden daar genomen?  

 

06.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Ce 

25 novembre, les États membres de l'Union 

européenne ont établi un plan d'urgence pour 

réduire "les flux migratoires anormalement élevés". 

Affirmation fausse puisqu'on est bien en deçà de 

2015. À la suite du conflit franco-italien sur le 

sauvetage en mer, une réunion était nécessaire. À 

ce titre, je rappelle que la majorité et le PTB ont 

signé en 2019 une résolution demandant à la 

Belgique de rejoindre un plan de sauvetage en 

Méditerranée. 

 

 

 

 

Avec ce plan, l'UE renforce son partenariat avec 

l'Égypte, la Libye et la Tunisie, alors qu'en Égypte, 

60 000 opposants politiques sont enfermés et qu'en 

Libye, une femme sur trois subit un viol.  

 

06.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Op 

25 november jongstleden hebben de EU-lidstaten 

een noodplan uitgewerkt om de abnormaal hoge 

migratiestromen in te dammen. De bewering dat de 

migratiestromen abnormaal hoog zijn, klopt niet, 

want de cijfers liggen ver onder die van 2015. Naar 

aanleiding van het conflict tussen Frankrijk en Italië 

over reddingsschepen met migranten was een 

bijeenkomst noodzakelijk. In dat verband wijs ik 

erop dat de meerderheid en de PVDA in 2019 een 

resolutie ondertekend hebben waarin België 

gevraagd wordt om mee te werken aan een plan 

met betrekking tot reddingsacties op de 

Middellandse Zee.  

 

Met dat plan versterkt de EU haar partnerschap met 

Egypte, Libië en Tunesië, terwijl er in Egypte 

60.000 politieke opposanten opgesloten zitten en in 

Libië een op de drie vrouwen het slachtoffer wordt 

van verkrachting. 
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La Belgique a-t-elle exigé le respect des droits 

humains comme condition à tout renforcement des 

accords avec l'Égypte, la Libye et la Tunisie? 

Conformément à la résolution de 2019 soutenue 

par la majorité, la Belgique va-t-elle rejoindre la 

stratégie européenne de répartition des migrants 

sauvés en mer? Quelle est la position de la 

Belgique concernant le non-respect du droit 

international par l'Italie, notamment celui du 

sauvetage en mer? 

 

 

Heeft België de eerbiediging van de mensenrechten 

als voorwaarde gesteld voor om het even welke 

versterking van de akkoorden met Egypte, Libië en 

Tunesië? Zal België, overeenkomstig de door de 

meerderheid gesteunde resolutie van 2019, 

meewerken aan de Europese strategie voor de 

spreiding van op zee geredde migranten? Wat is 

het standpunt van België over de niet-naleving van 

het internationaal recht door Italië, meer bepaald 

van het internationaal recht inzake redding op zee? 

 

06.03  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le plan d'action de la Commission 

européenne pour la route de la Méditerranée 

centrale figure sur son site internet. Il en va de 

même de son plan d'action pour les Balkans 

occidentaux. 

 

Lors de la réunion extraordinaire du Conseil du 

25 novembre, les ministres européens se sont 

entretenus de l'afflux sur l'ensemble des routes 

migratoires. L'augmentation significative de cet 

afflux sur la plupart des routes a été abordée, de 

même que la nécessité d'une coopération avec des 

pays tiers et l'urgence d'une réforme durable du 

système d'asile européen. Les États membres ont 

accueilli favorablement le plan d'action de la 

Commission, mais le Conseil n'a pas adopté de 

conclusions. 

 

06.03 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het actieplan van de Europese 

Commissie over de centrale Middellandse zeeroute 

staat op haar website. Dit geldt ook voor het 

actieplan voor de westelijke Balkan.  

 

 

Op de buitengewone bijeenkomst van de Raad van 

25 november hebben de Europese ministers de 

instroom op alle migratieroutes besproken. De 

significante verhoging op vrijwel alle routes lag er op 

tafel, alsook de nood aan samenwerking met derde 

landen en de urgentie van een duurzame 

hervorming van het Europese asielsysteem. De 

lidstaten verwelkomden het actieplan van de 

Commissie, maar er werden geen Raadsconclusies 

aangenomen. 

 

(En français) L'UE coopère déjà avec les pays tiers 

pour la gestion des migrations. Au Conseil 

extraordinaire, j'ai approuvé l'attention accordée à la 

dimension extérieure de la migration, dont la 

coopération avec les pays d'origine et de transit et 

la volonté de garantir l'efficacité des opérations de 

retour. Bien entendu, la politique extérieure de l'UE 

doit respecter son propre cadre juridique, comme la 

Charte des droits fondamentaux de l'UE. 

 

 

 

 

Au Conseil, j'ai aussi souligné qu'il fallait travailler 

sur la dimension interne. Les États membres de 

première entrée doivent être soutenus lors 

d'arrivées élevées. La Belgique est favorable à un 

pacte européen responsable et solidaire sur l'asile 

et la migration. La Belgique fait sa part du travail, 

aux autres à faire de même! 

 

 

 

Dans le cadre de la déclaration de politique adoptée 

en juin, un mécanisme de solidarité d'un an a été 

négocié en échange d'un accord sur les règlements 

"filtrage" et Eurodac. La Belgique s'est engagée à 

(Frans) De EU werkt al met de derde landen samen 

voor het beheer van de migratiestromen. Tijdens de 

buitengewone bijeenkomst van de Europese Raad 

heb ik mijn goedkeuring geuit voor de bijzondere 

aandacht die er besteed wordt aan de externe 

dimensie van de migratie, zoals de samenwerking 

met de herkomst- en de transitlanden en de wil om 

de doeltreffendheid van de terugkeeroperaties te 

garanderen. Vanzelfsprekend moet de EU haar 

buitenlandbeleid voeren met inachtneming van het 

eigen juridische kader, zoals het Handvest van de 

grondrechten van de EU. 

 

Tijdens de vergadering van de Europese Raad heb 

ik ook onderstreept dat we werk moeten maken van 

de interne dimensie. De eerste aankomstlanden 

onder de EU-lidstaten moeten in geval van een 

hoge instroom ondersteund worden. België is 

voorstander van een verantwoordelijk en solidair 

Europees verdrag inzake asiel en migratie. België 

doet zijn deel. De andere landen moeten hetzelfde 

doen! 

 

In het kader van de beleidsverklaring die in juni 

goedgekeurd werd, werd er onderhandeld over een 

solidariteitsmechanisme van één jaar in ruil voor 

een akkoord over de screening- en 
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relocaliser 100 personnes, si la situation d'accueil le 

permet. Le principe d'un fair share européen 

engage la solidarité avec des États membres 

confrontés aux effets secondaires de ces arrivées.  

 

Eurodacverordeningen. België heeft zich ertoe 

verbonden 100 mensen te hervestigen indien de 

opvangsituatie dat toelaat. Het principe van een 

Europese fair share impliceert dat we ons solidair 

opstellen met de EU-lidstaten die geconfronteerd 

worden met de neveneffecten van die instroom.  

 

06.04 Dries Van Langenhove (VB): La secrétaire 

d'État affirme qu'elle attend de la part d'autres États 

qu'ils accomplissent également leur part du travail. 

Si cette partie consiste à faciliter la migration 

illégale de masse en mettant en place un système 

d'asile caduc, je comprends qu'un nombre croissant 

de pays de l'Union européenne commencent à 

prendre leurs distances. La migration de masse 

déstructure l'Europe, et surtout la Flandre, qui est la 

plus touchée. Dans peu de temps, les pays qui "font 

leur part du travail" ne seront plus très nombreux. 

La seule solution consiste à mettre enfin un terme à 

la migration illégale de masse. Le taux de protection 

n'est que d'un peu plus de 40 % et cette réalité 

montre que la plupart des demandeurs d'asile sont 

des fraudeurs. Le problème ne se pose en tout cas 

pas dans les pays européens qui ont enfin compris 

la situation. 

 

06.04  Dries Van Langenhove (VB): De 

staatssecretaris zegt dat ze van andere landen 

verwacht dat die ook hun deel doen. Als dat deel 

erin bestaat illegale massamigratie te faciliteren via 

een kaduuk asielsysteem, dan begrijp ik dat steeds 

meer landen afwijzig beginnen te staan. De 

massamigratie ontwricht Europa en Vlaanderen nog 

het meest van al. Binnenkort zullen er niet veel 

landen meer zijn die "hun deel nog doen". De enige 

weg is om de illegale massamigratie eindelijk te 

stoppen. De beschermingsgraad ligt maar iets 

boven de 40 % en dat toont aan dat het merendeel 

van de asielzoekers fraudeert. Het probleem ligt 

alleszins niet bij de Europese landen die eindelijk 

het licht hebben gezien. 

 

06.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Nous 

sommes d'accord sur le mécanisme de solidarité. 

Nous manquons de cohérence dans nos demandes 

de plan de solidarité: c'est compliqué pour les 

communes et au niveau européen, alors que 

certains réclament une répartition solidaire entre les 

Régions.  

 

Vous devez rester attentive aux droits humains. 

Signer des partenariats avec la Libye n'est pas la 

chose à faire. L'Italie compte renforcer ses accords 

bilatéraux avec la Libye. Une enquête internationale 

sur l'horreur qu'y vivent les personnes migrantes 

devrait être réalisée le plus rapidement possible.  

 

06.05  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): We zijn 

het eens over het solidariteitsmechanisme. We zijn 

niet altijd coherent in onze eisen voor een 

solidariteitsplan. Het is ingewikkeld voor de 

gemeenten en ook op Europees niveau is het 

complex. Sommigen vragen om een solidaire 

spreiding tussen de gewesten.  

 

U mag de mensenrechten niet uit het oog verliezen. 

Partnerschappen sluiten met Libië is niet de juiste 

weg. Italië is van plan zijn bilaterale 

overeenkomsten met Libië te versterken. Er moet 

zo snel mogelijk een internationaal onderzoek 

komen naar de gruwelen die de migranten daar 

ondergaan. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

07 Question de Dries Van Langenhove à Nicole 

de Moor (Asile et Migration) sur "L'immigration 

illégale via la "route de la Russie"" (55032299C) 

 

07 Vraag van Dries Van Langenhove aan Nicole 

de Moor (Asiel en Migratie) over "De illegale 

immigratie via de 'Ruslandroute'" (55032299C) 

 

07.01  Dries Van Langenhove (VB): Le nombre de 

personnes qui entrent illégalement dans l'Union 

européenne via la Russie augmente 

spectaculairement. Environ 8 000 personnes 

auraient déjà été interceptées cette année. 

 

La secrétaire d'État peut-elle confirmer ce chiffre? 

Le phénomène est-il déjà perceptible dans les 

chiffres concernant la Belgique? A-t-il été convenu 

de mesures à l'échelon européen? La secrétaire 

07.01  Dries Van Langenhove (VB): Het aantal 

personen dat illegaal via Rusland de Europese Unie 

binnenkomt, neemt drastisch toe. In totaal zouden 

dit jaar al ongeveer 8.000 personen zijn 

onderschept. 

 

Kan de staatssecretaris dit cijfer bevestigen? Is dit 

al merkbaar in de Belgische cijfers? Zijn er op 

Europees niveau maatregelen afgesproken? Zal de 

staatssecretaris pleiten voor de verdere uitbouw van 
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d'État préconisera-t-elle de poursuivre la mise en 

place de barrières physiques dans les pays "de la 

ligne de front", comme la Pologne et les pays 

baltes? Quel appui le gouvernement souhaite-t-il 

offrir en la matière depuis la Belgique? 

 

fysieke barrières in de frontlijnstaten, zoals 

bijvoorbeeld Polen en het Balticum? Welke 

ondersteuning vanuit België wenst de regering op 

dat vlak aan te bieden? 

 

07.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Une hausse est effectivement 

perceptible dans les chiffres pour les trois derniers 

mois, mais le nombre d'occurrences dans la base 

de données Eurodac demeure très faible. L'OE se 

fonde sur les chiffres de l'Union européenne, les 

tendances aux frontières extérieures de l'espace 

Schengen avec le Bélarus étant examinées. Toutes 

les routes font l'objet d'un suivi à l'échelon 

européen. Une possible nouvelle 

"instrumentalisation" aux frontières avec le Bélarus 

ou la Russie est évidemment surveillée avec 

attention.  

 

07.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Er is inderdaad in de voorbije drie 

maanden een stijging merkbaar in de cijfers, maar 

het aantal hits bij ons via de database van Eurodac 

blijft heel laag. De DVZ baseert zich op de EU-

cijfers, waarbij de tendensen aan de 

Schengenbuitengrenzen met Wit-Rusland worden 

bekeken. Op Europees niveau worden alle routes 

gemonitord. Een mogelijk nieuwe 

'instrumentalisering' aan de grenzen met Wit-

Rusland of Rusland wordt uiteraard van nabij 

opgevolgd. 

 

La Belgique est favorable à une surveillance 

poussée des frontières. L'Union européenne doit 

offrir un soutien à la protection des frontières 

extérieures. Cela ne signifie pas que les frontières 

sont fermées aux personnes qui fuient la guerre ou 

la persécution, mais bien que les États membres 

enregistrent et contrôlent les personnes lors de leur 

entrée à un poste frontière, afin de mettre en place 

une politique contrôlée en matière d'asile et de 

migration. Frontex et l'Agence de l'Union 

européenne pour l'asile (AUEA) doivent pouvoir 

coopérer sur le terrain avec les États membres 

concernés. Il s'agit d'une autre forme de soutien 

européen à la surveillance des frontières. 

 

België is voorstander van een sterke 

grensbewaking. De EU moet steun geven bij het 

beschermen van de buitengrenzen. Dit betekent 

niet dat de grenzen worden gesloten voor mensen 

die oorlog of vervolging ontvluchten, maar wel dat 

de lidstaten mensen bij binnenkomst aan een 

grenspost registreren en controleren, om te komen 

tot een gecontroleerd asiel- en migratiebeleid. 

Frontex en het European Union Agency for Asylum 

(EUAA) moeten op het terrein kunnen 

samenwerken met de betrokken lidstaten. Dit is een 

andere vorm van Europese steun voor 

grensbewaking. 

 

07.03  Dries Van Langenhove (VB): Je me réjouis 

du faible nombre de hits belges dans Eurodac, mais 

j'ai constaté en Pologne que les migrants pouvaient 

bel et bien demander l'asile aux postes frontières, 

mais que seule une poignée d'entre eux le faisait 

effectivement. Ils souhaitent en effet être 

enregistrés en Belgique, en Allemagne ou aux 

Pays-Bas. À l'heure actuelle, les demandes d'asile 

ne sont en tout cas pas introduites correctement 

dans les États frontaliers. 

 

07.03  Dries Van Langenhove (VB): Ik ben blij met 

het laag aantal Belgische hits in Eurodac, maar in 

Polen heb ik vastgesteld dat de migranten aan de 

grensposten wel degelijk asiel konden aanvragen, 

maar dat slechts een handvol dat ook effectief 

deed. Zij willen immers geregistreerd worden in 

België, Duitsland of Nederland. Het aanvragen van 

asiel in de grensstaten gebeurt vandaag alleszins 

niet op een correcte wijze. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

08 Questions jointes de 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "Les détentions abusives dans les 

centres fermés" (55032229C) 

- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "L'enfermement d'un ingénieur 

camerounais" (55032328C) 

- Hervé Rigot à Nicole de Moor (Asile et 

Migration) sur "La détention en centre fermé d'un 

Camerounais de 66 ans" (55032344C) 

08 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "Onterechte opsluitingen in 

gesloten centra" (55032229C) 

- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De opsluiting van een 

Kameroense ingenieur" (55032328C) 

- Hervé Rigot aan Nicole de Moor (Asiel en 

Migratie) over "De opsluiting van een 66-jarige 

Kameroener in een gesloten centrum" 
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 (55032344C) 

 

08.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Il arrive que des 

personnes possédant les documents requis soient 

quand même maintenues en rétention dans un 

centre fermé en vue de leur retour. Elles sont 

souvent traitées de manière dénigrante lors de leur 

audition et ne bénéficient pas de la présence d'un 

interprète. 

 

Comment une décision de détention peut-elle être 

prise par un agent de police ou une administration 

sans aucune autre forme de procès? Pourquoi n'y 

a-t-il pas de contrôle judiciaire ni de possibilité de 

recours? Pourquoi aucun interprète n'est-il présent 

lors de l'audition? Pourquoi aucun dédommagement 

automatique n'est-il prévu en cas d'enfermement 

abusif? 

 

08.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Soms worden 

personen die wel degelijk over de juiste 

documenten beschikken, toch vastgehouden in een 

gesloten centrum met het oog op terugkeer. Vaak 

worden ze op een denigrerende manier verhoord en 

is er geen tolk aanwezig. 

 

 

Hoe kan een beslissing tot opsluiting zomaar door 

een politieagent of een administratie worden 

genomen? Waarom is er geen gerechtelijke 

controle en geen beroepsmogelijkheid? Waarom is 

er geen tolk aanwezig bij het verhoor? Waarom is 

er geen automatische schadeloosstelling wanneer 

iemand onterecht wordt aangehouden?  

 

08.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): D'après le 

Conseil du Contentieux des Étrangers, l'état de 

santé de la personne concernée ne permet pas la 

privation de liberté. Par ailleurs, la décision 

d'annulation du visa n'a jamais été jointe au dossier 

de l'intéressé.  

 

 

Cette personne a-t-elle été informée de l'invalidité 

de son visa? Comment en informe-t-on le voyageur 

en règle générale? Une personne non expulsable 

doit-elle se trouver en centre fermé? Demanderez-

vous une analyse interne à l'Office des étrangers 

pour comprendre ce qui s'est passé? Modifierez-

vous les procédures pour éviter des enfermements 

parfois jugés arbitraires?  

 

08.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Volgens 

de Raad voor Vreemdelingenbetwistingen was de 

gezondheidstoestand van de persoon in kwestie 

van die aard dat een vrijheidsberoving ongeoorloofd 

was. Bovendien werd de beslissing tot intrekking 

van het visum nooit bij het dossier van de 

betrokkene gevoegd.  

 

Werd deze persoon op de hoogte gebracht van de 

ongeldigheid van zijn visum? Hoe informeert men 

de reiziger daar in de regel over? Moet iemand die 

niet uitgewezen kan worden in een gesloten 

centrum geplaatst worden? Zult u bij de Dienst 

Vreemdelingenzaken aandringen op een interne 

analyse, teneinde inzicht te krijgen in wat er 

gebeurd is? Zult u de procedures wijzigen om dit 

soort opsluitingen, die door sommigen als 

willekeurig beschouwd worden, te voorkomen?  

 

08.03  Hervé Rigot (PS): Une fois de plus, voici un 

cas de privation de liberté problématique. L'Office 

des étrangers estime avoir fait son travail alors que 

le CCE critique ses choix et a annulé la privation de 

liberté. 

 

 

Donnerez-vous une suite à cette situation avec une 

enquête en interne? Les questions se multiplient sur 

les méthodes de privation de liberté et sur les soins 

médicaux en centre fermé.  

 

08.03  Hervé Rigot (PS): Eens te meer zijn we 

getuige van een geval van problematische 

vrijheidsberoving. De Dienst Vreemdelingenzaken is 

van mening volgens het boekje gehandeld te 

hebben, terwijl de RvV kritiek uit op die keuzes en 

de vrijheidsberoving vernietigd heeft. 

 

Zult u een intern onderzoek instellen naar deze 

situatie? Er rijzen steeds meer vragen over de 

methodes van vrijheidsberoving en over de 

medische zorg die in de gesloten centra verstrekt 

wordt.  

 

08.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Une décision de maintien n'est pas 

une décision à durée indéterminée. Le délai de 

maintien est régi par la loi. Toute personne détenue 

peut mettre fin à sa détention en se conformant à 

une décision d'éloignement. Conformément au 

règlement européen 2016/399, les conditions 

08.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Een vasthoudingsbeslissing is geen 

beslissing van onbepaalde duur. De 

vasthoudingstermijn is wettelijk bepaald. Iedere 

vastgehouden persoon kan zijn vasthouding 

beëindigen door gevolg te geven aan een 

verwijderingsbeslissing. Op grond van de Europese 
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d'entrée sur le territoire sont contrôlées, que l'on 

possède ou non un visa. Chaque dossier est évalué 

séparément sur la base des éléments présents.  

 

 

 

Les décisions peuvent bel et bien être contestées: 

la décision de refoulement peut l'être devant le 

Conseil du Contentieux des Étrangers et la décision 

de maintien devant la chambre du conseil et, en 

deuxième instance, devant la chambre des mises 

en accusation. Un interprète est mis à disposition si 

nécessaire. Lorsqu'une décision de refoulement est 

prise, la personne est détenue en vertu de 

l'article 74/5 de la loi sur les étrangers. Toute 

décision de maintien est justifiée en fait et en droit 

et peut faire l'objet d'un recours. Une personne peut 

être libérée sur la base de nouvelles données. Il n'y 

a dès lors pas lieu de prévoir une indemnisation. 

 

verordening 2016/399 worden de voorwaarden om 

het grondgebied te betreden, getoetst, ongeacht of 

men over een visum beschikt. Elk dossier wordt 

apart beoordeeld op basis van de aanwezige 

elementen.  

 

Beslissingen kunnen wel degelijk worden 

aangevochten: de beslissing tot terugdrijving voor 

de Raad voor Vreemdelingenbetwistingen en de 

beslissing tot vasthouding voor de raadkamer en in 

tweede instantie voor de kamer van 

inbeschuldigingstelling. Wanneer nodig wordt voor 

een tolk gezorgd. Wanneer een beslissing tot 

terugdrijving wordt genomen, wordt de persoon 

vastgehouden krachtens artikel 74/5 van de 

vreemdelingenwet. Elke vasthoudingsbeslissing 

wordt in feite en rechte gemotiveerd en daartegen 

kan er beroep worden aangetekend. Een persoon 

kan in vrijheid worden gesteld op grond van nieuwe 

gegevens. Een schadeloosstelling is dan ook niet 

aan de orde. 

 

(En français) Une déclaration d'inaptitude à voler 

peut être assortie d'un délai pendant lequel 

l'intéressé peut rester en détention. Pendant ce 

temps, il bénéficie de l'encadrement médical 

nécessaire. Si la déclaration not fit to fly est établie 

pour une longue période, l'intéressé sera libéré du 

centre. Les procédures sont bien établies et 

respectées, chaque cas individuel est vérifié et on 

effectue les adaptations nécessaires.  

 

(Frans) Als een "not fit to fly"-verklaring een korte 

periode bestrijkt, kan de betrokkene in die periode 

opgesloten blijven. Gedurende die tijd krijgt hij de 

nodige medische begeleiding. Indien de "not fit to 

fly"-verklaring voor een lange periode geldt, zal de 

betrokkene het centrum mogen verlaten. De 

procedures zijn welomlijnd en worden nageleefd. 

Elk individueel geval wordt gecontroleerd en indien 

nodig wordt er bijgestuurd. 

 

08.05  Greet Daems (PVDA-PTB): La procédure de 

recours est très complexe et formaliste: l'on ne peut 

vérifier que la légalité d'une décision, pas son bien-

fondé ni son utilité. Le système doit être revu en 

profondeur afin de permettre un contrôle des 

pratiques de l'État. 

 

08.05  Greet Daems (PVDA-PTB): De 

beroepsprocedure is erg complex en formalistisch: 

er kan enkel worden nagegaan of een beslissing 

wettig is, niet of ze rechtvaardig of nuttig is. Het 

systeem moet ten gronde worden herzien om de 

praktijken van de overheid te kunnen controleren.  

 

08.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): En 

l'occurrence, la personne n'avait pas l'information 

sur la validité de son visa. Est-ce qu'on notifie aux 

voyageurs que leur visa n'est pas valide avant 

d'arriver sur notre territoire? Cette personne a 

affirmé préférer retourner au Cameroun plutôt que 

d'y être détenue ici, mais on lui répondu not fit to fly. 

Son état de santé l'empêche de prendre un vol mais 

pas d'être enfermé! C'est incohérent. La réforme du 

Code devrait prévoir qu'une personne inapte à voler 

ne soit pas enfermée, mais aussi un contrôle 

démocratique des centres fermés. Je vous 

encourage à lever les zones d'ombre sur le cas 

évoqué. 

 

08.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): In dit geval 

had de persoon in kwestie geen informatie over de 

geldigheid van zijn visum. Worden reizigers ervan 

verwittigd dat hun visum niet geldig is voor ze op 

ons grondgebied aankomen? De persoon in kwestie 

was naar eigen zeggen liever teruggegaan naar 

Kameroen in plaats van hier opgesloten te worden, 

maar was not fit to fly. Zijn gezondheidstoestand 

belet hem dus om te vliegen, maar niet om 

opgesloten te worden! Dat slaat nergens op. In het 

bijgestuurde Migratiewetboek zou moeten staan dat 

wie niet in staat is om te vliegen niet opgesloten 

wordt, maar ook dat de gesloten centra aan een 

democratische controle onderworpen kunnen 

worden. Ik moedig u aan om de onduidelijkheden in 

het voornoemde geval op te helderen. 

 

08.07  Hervé Rigot (PS): Vous vous retranchez 

derrière le cadre légal. Que la décision soit légale 

08.07  Hervé Rigot (PS): U verschanst zich achter 

het wettelijk kader. Of de beslissing wettig is of niet, 
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ou pas, elle fait l'objet d'un arrêt du CCE qui 

révoque le choix de la privation de liberté et estime 

que les précautions par rapport à l'état de santé de 

l'intéressé n'ont pas été prises. Cette affaire 

questionne le fonctionnement des centres fermés. 

J'attends de vous que vous mandatiez votre 

administration pour analyser ce qui a mal 

fonctionné.  

 

ze maakt het voorwerp uit van een arrest van de 

Raad voor Vreemdelingenbetwistingen, die de 

vrijheidsberoving herroept en oordeelt dat er geen 

voorzorgsmaatregelen genomen werden waarin 

rekening gehouden werd met de 

gezondheidstoestand van de persoon in kwestie. 

Deze zaak doet vragen rijzen over de werking van 

de gesloten centra. Ik verwacht van u dat u uw 

administratie de opdracht geeft de disfuncties onder 

de loep te nemen. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

09 Question de Simon Moutquin à Nicole de 

Moor (Asile et Migration) sur "L'interprétation du 

CGRA des règles en matière de tenues 

vestimentaires en Iran" (55032331C) 

 

09 Vraag van Simon Moutquin aan Nicole de 

Moor (Asiel en Migratie) over "De interpretatie 

door het CGVS van de kledingvoorschriften in 

Iran" (55032331C) 

 

09.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Comme 

nous, vous avez été solidaire des femmes 

iraniennes qui vivent la répression du régime 

iranien. Femme, vie, liberté! Qu'en est-il de notre 

solidarité européenne? En Belgique, le CGRA 

estime que l'existence de restrictions vestimentaires 

ne suffit pas à faire naître une crainte de 

persécution et que l’imposition de restrictions relève 

de la compétence souveraine des États-nations. En 

d'autres termes, si vous subissez une discrimination 

légalisée dans votre pays, elle ne sera pas 

reconnue en Belgique.  

 

Comment jugez-vous cette appréciation? Si la 

lapidation des personnes LGBT est inscrite dans la 

loi d'un pays, une personne peut y être renvoyée 

sous prétexte que c'est légalisé? Envisagez-vous 

de fournir une aide aux femmes iraniennes? L'asile 

des femmes iraniennes a-t-il été discuté lors de 

réunions européennes?  

 

09.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Net zoals 

wij hebt u zich solidair getoond met de Iraanse 

vrouwen die door het Iraans regime onderdrukt 

worden. Vrouw, leven, vrijheid! Hoe staat het met 

onze Europese solidariteit? In België is het CGVS 

van oordeel dat kledingvoorschriften niet volstaan 

om voor vervolging te vrezen en dat het opleggen 

van beperkingen een soevereine bevoegdheid van 

de natiestaten is. Met andere woorden, als u een in 

uw land gelegaliseerde discriminatie ondergaat, zal 

die in België niet erkend worden.  

 

 

Wat vindt u van die interpretatie? Als de steniging 

van lgbtqi+'en in de wetgeving van een land 

verankerd werd, kan iemand dan naar dat land 

teruggestuurd worden omdat steniging er 

gelegaliseerd is? Overweegt u de Iraanse vrouwen 

te helpen? Werd het verlenen van asiel aan Iraanse 

vrouwen op Europese vergaderingen besproken? 

 

09.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Je soutiens la lutte des femmes en Iran 

pour les droits fondamentaux. Leur combat 

courageux ne date pas d'hier. Le CGRA examinera, 

en toute indépendance, toute demande de 

protection internationale sur une base individuelle. 

Je ne me prononcerai pas sur son appréciation de 

l'imposition d'une tenue vestimentaire. 

 

 

Vous comparez deux pratiques différentes. Même si 

elle touche à la liberté individuelle, l'obligation de 

porter un vêtement n'est pas comparable avec 

l'autorisation de lapider des personnes sur la base 

de leur orientation sexuelle.  

 

 

Pour soutenir ces femmes, la demande d'un visa 

humanitaire sera évaluée sur une base individuelle. 

09.02 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): Ik 

steun de door de vrouwen in Iran gevoerde strijd 

voor de grondrechten. Hun moedige strijd dateert 

niet van gisteren. Het CGVS zal in alle 

onafhankelijkheid elk verzoek om internationale 

bescherming op een individuele basis onderzoeken. 

Ik zal me niet uitspreken over het oordeel van het 

CGVS aangaande de verplichting tot het dragen van 

bepaalde kledij. 

 

U vergelijkt twee verschillende praktijken. De 

verplichting tot het dragen van een bepaald 

kledingstuk vormt weliswaar een aantasting van de 

individuele vrijheid, maar is niet vergelijkbaar met 

de toestemming om personen te stenigen op grond 

van hun seksuele geaardheid. 

 

Om die vrouwen te steunen zal het verzoek om een 

humanitair visum op een individuele basis 
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La situation en Iran est suivie par l'UE, mais la 

politique d'asile reste une compétence nationale. 

 

geëvalueerd worden. De toestand in Iran wordt door 

de EU op de voet gevolgd, maar het asielbeleid blijft 

een nationale bevoegdheid.    

 

09.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Je vous 

remercie pour le soutien aux femmes iraniennes. 

Ma question était mal formulée. Malgré 

l'indépendance du CGRA, il est possible de mettre 

en place des politiques pour les visas humanitaires, 

comme cela a été le cas pour les Tchétchènes 

LGBT. La discussion sur le soutien et la protection 

des femmes iraniennes devrait avoir lieu au niveau 

européen. 

 

09.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Ik dank u 

voor uw steun aan de Iraanse vrouwen. Mijn vraag 

was slecht geformuleerd. Het CGVS is weliswaar 

onafhankelijk, maar er kunnen wel 

beleidsinitiatieven genomen worden op het stuk van 

de humanitaire visa, zoals dat het geval geweest is 

voor de Tsjetsjeense lhbt's. Het debat over de steun 

aan en de bescherming van de Iraanse vrouwen 

zou op het Europese niveau gevoerd moeten 

worden.  

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n) 55032349 de 

M. Aouasti est reportée.  

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55032349C van de 

heer Aouasti wordt uitgesteld. 

 

La réunion publique de commission est levée à 

15 h 55. 

 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 

om 15.55 uur. 

 

 


